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ПРОЙДЕНО 
1.022 МЕТРА 
ПО ЛУНЕ

18 декабря в Большом 
Кремлевском дворце про
должала работу восьмая 
сессия Верховного Совета 
РСФСР седьмого созыва.

Утреннее заседание про
ходило под председательст
вом Председателя Верховно
го Совета РСФСР депутата 
М. Д. ‘Миллионщнкова.

Депутаты обсуждали док
лады о проектах Государ)Ст- 
венного плана іжзвития на
родного хозяйства и Госу
дарственного бюджета Рос
сийской Федерации на 1971 
год. Избранники народа, вы
ступая в прениях, начавших
ся накануне, отмечали, что 
предусмотренные в проекте 
Государственного плана за
дания направлены на даль
нейшее укрепление экономи
ки республики, подъем всех 
отраслей промышленности и 
сельского хозяйства, повы
шение благосостояния тру
дящихся. С горячей заинте
ресованностью говорили де
путаты о том, что намечен
ная на будущий год обшир
ная программа хозяйствен
ного и культурного строи
тельства в РСФСР требует 
мобилизации всех денежных 
средств, всемерной эконо
мии в большом и малом. Они 
подчеркивали, что каждый 
бюджетный рубль должец 
быть с максимальной поль
зой израсходован на укреп
ление экономического могу
щества страны, на дальней
шее развитие науки и куль
туры. ,

Выступавшие призывали 
сосредоточить внимание на 
имеющихся недостатках, 
неиспользованных возмож
ностях, шире изыскивать 
резервы производства, все
мерно повышать производи
тельность труда.

Первым на утреннем за
седании выступил депутат 
И. П. Чистяков — председа
тель Магаданского облис
полкома.

Много ценной продукции 
дали стране труженики 
предприятий Магаданской 
области, досрочно выполнив
ших задания пятилетки по 
общеЧіу объему -промышлен- 
ного производства, сказал 
он. Дальнейшее развитие за 
эти годы получила энерге
тика — дала ток первая в 
стране плавучая электро
станция «Северное сияние», 
успешно строится заполяр
ная атомная станция — Би-

стрейшему развитию обла
сти.

Депутат Н. М. Дьяченко
— главный хирург област
ного отдела здравоохране
ния Брянского облисполко
ма—отметила, что в проек
тах плана и бюджета Рос
сийской Федерации на буду
щий год отражена большая 
забота партии и правитель
ства о здоровье советских 
людей.

Она критиковала мини
стерства тракторного и 
сельскохозяйственного ма
шиностроения, автомобиль
ной промышленности, кото
рые не выделяірт средств 
предприятиям, принимаю
щим долевое участие в 
строительстве больниц и ле
чебных учреждений.

Оратор остановилась так
же на вопросе подготовки 
кадров медицинских работ
ников в Российской Феде
рации.

Бопросам дальнейшего 
развития социалистического 
соревнования , посвятила 
свое выступление, монтаж- 
ннца-маркироцщица Чебок- 
' сарюкогр элёктроаппаратно- 
го завода депутат М. Л. Лав
рентьева. Она рассказала 

■ о достигнутых успехах кол
лектива ее предприятия в 
соревновании в честь XXIV 
съезда КПСС, обратила 
внимание на слабое исполь
зование резервов производ
ства, ’ недостатки в организа- , 
ции кооперирования. Высту- 

, павшая . остро поставила 
врпрос об усилении режима 
зконОмий, о борьбе с теку
честью кадров.

• О делах тружеников сель- 
' ского хозяйства Башкирии 

говорил в 'cBoeM выступле
нии первый секретарь Хай- 
б,удлинского райкома КПСС 
Башкирской АССР депутат 

' Г.. Г: ” Якупов. На основе 
'УйРоплёния материально- 
технической базы сов.хозы и 
колхозы добились увеличе
ния производства продук
тов земледелия и животно
водству. За годы пятилетки 
значительно укрепилась эко
номика сельских хозяйств 
автономной республики. Он 

, отметил имеющиеся резер
вы для дальнейшего разви
тия сельскохозяйственного 
производства — повышения 
урожайности культур, уве
личения поголовья и продук
тивности скота.

дий различных строитель
ных ведомств, имеющих 
свои предприятия на ме
стах.

О том, как трудящиеся 
Ивановской области пре
творяют в жизнь Директи
вы XXIII съезда КПСС, рас
сказал директор Иванов
ского камвольного ко.мбина- 
та депутат В. М. Бординов, 
Он отметил, .что недавно 
трудящиеся области рапор
товали об успешном завер
шении задания пятилетнего 
плана. Объем промышлен
ной продукции возрос более 
чем на 40 процентов. Это 
увеличение достигнуто за 
счет повышения прюизводи- 
тельности труда. Страна 
получила только тканей 
свыше 11 миллиардов по
гонных метров.

Оратор сообщил о пер
спективах развития тек
стильной • промышленности 
области в предстоящем пя-

фективности сельскохозяй
ственного производства, 
проблемам увеличения про
изводства товаров народно
го потребления на предприя
тиях области.

тилетии.
На трибуне — председа

тель Вологодского облиспол
кома депутат Л. А. Власен
ко. За годы пятилетки, ска
зал он, строители сдали в 
эксплуатацию новые мощно
сти на Череповецком метал- 
лургическо.м заводе — круп
ный электросталеплавиль
ный цех, домну объемом 
2.700 кубометров, коксовую 
батарею, углеобогатитель
ную фабрику. В сжатые сро
ки в Череповце сооружены 
азотно-туковый и сталепро
катный заводы и ряд других 
промышленных объектов. 
Успешно трудятся и метал
лурги Череповца, значитель
но увеличившие за. пятилет
ку выпуск продукции. ■ До
менщики северной Магнитки 
достигли самого высокого в 
стране коэффициента ис
пользования объема домен
ных печей. Сельские труже
ники за пятилетку увеличи
ли продажу зерна, картофе
ля, овощей, добились замет
ных сдвигов в развитии мо
лочного животноводства.

Значительную часть вы
ступления депутат посвятил 
вопросам повышения эф-

Почти каждая третья тон
на нефти, добываемая в 
стране, приходится на Тата
рию. Об этом сообщил пер
вый секретарь Альметьев- 
ского городского комитета 
КПСС Татарской . АССР де
путат В. В. Ермаков. В Те
кущем году татарские неф
тяники дадут Родине 100 
миллионов тонн нефти. 
Дальнейшее развитие в Та
тарии получили машино
строение, энергетика, хими
ческая промышленность. 
Промышленность республи
ки досрочно завершила за
дания пятилетки и сверх 
плана выпустила продукции 
на 56 процентов. . Значитель
ных успехов добились и 
сельские труженики. Госу
дарству продано на 1,6 мил
лиона тонн зерна больше, 
чем предусматривалось, мо
лока — на 419 тысяч тонн, 
мяса — на 62 тысячи тонн.

Более чем в 1,5 раза уве- 
•чичился общий объем про- 
мьппленного производства в 
Пензенской области за годы 
пятилетки, сказал в своем 
выступлении председатель 
Пензенского горисполкома 
депутат А. Е. Щербаков. 
Три четверти этой продук
ции получено за счет роста 
производительности труда. 
Освоено много новых видов 
изделий, повысилась культу
ра производства. Труженики 
сельского хозяйства области 
значительно увеличили про
дажу государству сельско
хозяйственной продукции. 
Особенно активно трудились 
пензенцы в юбилейном ле
нинском году.

Сейчас вся страна нахо
дится на пороге новой пяти
летки. Трудящиеся Пензен
ской области изыскивают но
вые резервы в промьшілен- 
ности и сельском хозяйстве 
с целью повышения эффек
тивности общественного про
изводства.

(Окончание на 3-й стр.)

Центр дальней космиче
ской связи, 18 декабря. 
(ТАСС). Советский авто.ма- 
ігический аппарат «Луно
ход-1» проводит научно-тех
нические исследования и экс
перименты на поверхности 
Луны уже в течение месяца.

В ночь на 18 декабря со
стоялся очередной 93-й се
анс радиосвязи с луноходом. 
Сеанс продолжался 3 часа 
41 мин. После кратковре
менной стоянки с 14 по 17 
декабря, когда автоматиче
ским аппаратом проводились 
научные , измерения в 
стационарном положении, 
вновь было продолжено дви
жение лунохода.

Самоходный аппарат пере
двигался в юго-восточном 
направлении. По трассе дви
жения луно.ход преодолевал 
неглубокие впадины и объ
езжал отдельные камни. По
сле окончания передвиже
ния были переданы на Зем
лю панорамы лунной по
верхности в новом районе.

Во время сеанса связи лу
ноходом пройдено 197 мет
ров. За весь период работы 
с 17 ноября автоматический 
аппарат преодолел расстоя
ние 1.022 метра.

По данным телеметриче
ской информации, все борто
вые системы и агрегаты ав
томатического аппарата «Лу
ноход-1» работают нормаль
но. Температура в прибор
ном отсеке составляет плюс 
21 градус по Цельсию, дав
ление — 780 миллиметров 
ртутного столба.

Исследование Луны с по
мощью самоходного аппара-' 
та успешно продолжается.

Мощность
удкит ся

за Ш а

СЪЕЗДУ ПАРТИИ ̂ ДОСТОЙНУЮ ВСТРЕЧУ

Поединок бригад

Началось расширение-Ир
кутского завода тяжелого 
машиностроения имени Куй
бышева. Он специализи
руется на вьшуске мощных 
электрических драг, метал- 
лургаческого и доменного 
оборудования.

Рядом с корпусами, пост
роенными вскоре после ре
волюции и в годы первых пя
тилеток, заложен новый 
блок цехов. После реконст
рукции и расширения мощ
ность завода удвоится, зна
чительно повысится качест
во выпускаемых машин, 
улучшатся условия труда и 
быта рабочих.

(ТАСС).

Все здесь вроде привыч
но, давно знакомо, а не 
пройдешь равнодушно мимо. 
Проворны руки работниц. 
Торопливы их движения,' 
но в этой торопливости 
нельзя не увидеть ту сноро
вистость, которая под стать 
волшебству. Только что ле
жали куски резины, прикос
нулись к ним руки работ
ниц—и, глядишь, уже несет 
конвейер готовую обувь. 
Правда, пока что без празд
ничного блеска, но это уже 
дело рабочих другого цеха.

Впрочем, чтобы увидеть 
все, сначала войдем в за
кройное отделение подгото
вительного цеха. Здесь из
готовляются детали, которые 
потом поступают на все кон
вейеры. Из-под вырубных 
прессов ежедневно выходят 
десятки тысяч различных 
заготовок. На первый 
взгляд, работа прессовщи
ков может показаться про
стой. В самом деле, нужно 
ли особое искусство, если 
все операции свести к тому, 
чтобы вовремя успевать 
подавать машине сырье? Но 
прессовщик, кроме всего 
прочего, еще своего рода 
закройщик. Значит, кроме 
сноровки, в этой профессии 
необходимы смекалка, рас
чет.

— Иначе много дорогого 
материала уйдет в отходы, 
— сказал Дмитрий Сидоро- 
вич Панасенко, прикидывая, 
как лучше разместить фор- 
му-лекала. Форма подошвы 
ложится на широкую ленту 
материала. «Бросовых» ку
сков ■ .'не остается. Будут 
лишь узкие срезы.

Говорят, на передовых 
заводах уже существуют 
машины, имеющие специ
альное счетное устройство. 
Машина -задаёт оптималь
ный вариант раскроя. Та
ких машин на Томском за
воде резиновой обуви пока 
нет. Впрочем, мысль . рабо
чего, интуиция хозяйского 
расчета всегда будут нуж
ны: Именно поэтому коллек
тив участка с начала года 
'сэконо.лшл сырья на 20 ты
сяч рублей.

— Добросовестно работа
ют люди нашего участка.— 
говорит бригадир Анна Сте
пановна Чернова. Она толь
ко что осмотрела готовую 
партию заготовок и, судя 
по ее настроению, осталась 
довольна работой своей 
бригады. —- Мы раньше 
срока завершили программу 
пятилетки. Сделать это бы- . 
ло нелегко. Пришлось нема
ло поработать над органи
зацией производства.

— Уж если говорить о 
наших помощниках, так не
пременно надо сказать о 
Василии Антоновиче Ива
нове, — присоединяется к 
нашей беседе Тамара Ива
новна Какалина, председа
тель цехкома. — . Личную

пятилетку, он выполнил еще 
в прошлом году. За это вре
мя сэкономил 130 тысяч 
рублей.

Когда мы вернулись в 
знакомый шестой цех, здесь 
уже и помина не осталось 
от целых груд заготовок, ко
торых, казалось, и на неде
лю хватит. Молодая прием
щица снимала готовые га
лоши, а на конвейерной 
ленте уже плыли новые ко
лодки. И снова наклейщи
цы споро выполняют свою 
опёрацию.

— Прасковья Федоров
на, у меня что-то не полу
чается, — сказала молодая 
работница.

Прасковья Федоровна 
Фролова на минутку откла
дывает свою работу.

— Оля, ты же не так ко
лодку держишь. Смотри, 
как это делается. — И она 
ловко присоединила деталь. 
— Если же оставить так, 
как начала делать ты, то 
получится брак.

Прасковья Федоровна на
чала обучать девчат этого 
конвейера в сентябре. Обыч
но процесс обучения идет 
не менее шести месяцев. 
Предполагалось, что где-то 
только в начале февраля мо
лодые работницы будут вы
полнять норму. Но Фролова 
своих подопечных научила 
мастерству гораздо раньше. 
10 декабря ученический 
конвейер выполнил норму. 
За счет сокращения срока 
обучения этой бригады цех 
получи.л дополнительно 72 
тысячи пар обуви. Это поч
ти полторы сменных нормы 
всего цеха!

— Девочки, сколько у 
вас получилось до обеда? 
— к столу подошла Лариса 
Владимировна Лазарева.

Цех сборки резиновой 
обуви — самый большой 
цех на заводе. Здесь рабо
тает полторы тысячи чело
век. Двадцать две бригады 
по выпуску обуви. И весь 
этот большой коллектив 
озабочен одним — выпол
нить обязательства, взятые 
в честь XXIV съезда пар
тии.

— Уверены ли в этом? — 
переспрашивает Лазарева. 
Парторг цеха на минуту за
думывается: — Выполним, 
несомненно. Настроены пе

ревыполнить их. Поэтому 
сейчас ищем резервы, пы
таемся лучше организовать 
соревнование. Нынче наш 
цех не раз занимал первое 
место при подведении месяч- 

- ных и квартальных итогов.
Организации социалисти

ческого соревнования здесь, 
действительно, уделяется 
серьезное внимание. Очень 
важно, что одним из глав
ных критериев, который ре
шает судьбу победителя, яв
ляется качество выпускае
мой продукции. Вот поче
му, если в цехе какую-то 
из бригад решают назвать 
лучшей, то прежде .всего 
смотрят, сколько продукции 
бригада сумела выпустить 
первым сортом.

В цехе оборудовано . спе
циальное табло, на котором 
горят звездочки, указываю
щие, кто сегодня работает 
без брака. Таких звездочек 
становится все больше, ■ а в 
результате растет отдача. 
Только на повышении сорт
ности цех ежемесячно эко
номит до четырех тысяч 
рублей. В ноябре, к приме
ру, сборщицы выпуспіли 
первым сортом 94 процента 
резиновых сапожек, 84,3 
процента — галош, 90,3 — 
утепленной обуви.

Несомненно, важную роль 
сыграла отличная работа 
ведущих бригад цеха, кото
рыми руководят передовые 
работницы П. Ф. Фролова, 
А, Е. Попова. _ . .

Недавно бригада Анны 
Егоровны Поповой выступи
ла с интересным предложе
нием — победителю; сорёв- 
новаяия предоставить правб 
подписать трудовой рапорт 
завода съезду. Эта бригада; 
обязалась ежедневно выпол-; 
нять свою норму на 105 
процентов и 87, прРцецтбв ■ 
обуви делать только перво-; 
сортной. Бригада держит 
слово. Показатели перекры
ваются ежедневно. Девуш
ки из бригады П. Ф. Фро
ловой первыми в цехе под
держали почин. Что же, со
перники серьезные и до
стойные. Кто будет победи- 

лелем, трудно сказать. Ду
мается, в этом трудовом со
стязании не прогадает ни 
один коллектив.

А. АБРАМОВ.
Томский ізавод резиновой 
обуви.

Хорошими трудовыми по
дарками встречает XXIV 
съезд нашей партии токарь 
Асиновского трактороремон
тного : завода Николай Кор
нев. Твердые знания и про- 
изродственные навыки помо
гают Николаю добиваться 
высоких показателей в тру
де и вьтолнять сменные за
дания на 115—120 процен
тов.

НА СНИМКЕ: Н. Корнев.
Фото в. Мельникова.

О П ЕРЕГО ВО РАХ  Д ЕЛЕГАЦИ Й  СССР И США 
ОБ ОГРАНИЧЕНИИ СТРАТЕГИЧЕСКИХ ВООРУЖЕНИЙ

в  соответствии с догово
ренностью между прави
тельствами Советского Сою
за и Соединенных Штатов 
Америки в г. Хельсинки с 
2 ноября по 18 декабря 
1970 г. продолжались пере'- 
говоры по вопросу об огра
ничении стратегических во
оружений. Делегацию СССР 
возглавлял заместитель ми
нистра иностранных , дел 
СССР В. С. Семенов, деле
гацию США — директор

агентства США по контро
лю над вооружениями и ра
зоружению Дж. Смит.

Как явствует из коммю
нике, в ходе этих перегово
ров было продолжено рас
смотрение широкого круга 
вопросов, связанных с про
блемой ограничения страте
гических наступательных и 
оборонительных вооруже
ний. Состоявшийся обмен 
мнениями внес некоторую, 
ясность в ряд аспектов об

суждавшихся вопросов. Обе 
делегации выразили наме
рение продолжать перегово
ры, руководствуясь задачей 
ограничения стратегических 
наступательных и оборони
тельных вооружений.

Была достигнута догово
ренность о возобновлении 
переговоров между делега
циями СССР и США 15 
марта 1971 г. в г. Вене 
(Австрия).

. , (ТАСС), .

либинская АЭС, начато со- 
ЭС.оручкение Колымской ГЭІ 

Значительно повысился 
уровень материального бла
госостояния населения, осо
бенно малых народов Севе
ра. Это V- результат боль
шой заботы Коммунистиче
ской партии и , правительст
ва о дальнейшем развитии 
отдаленных районов нашей 
Родины.

Депутат высказал крити
ческие замечания в 'адрес 
Министерства морского фло
та. Министерства • автомо
бильного транспорта
РСФСР, Министерства стро
ительства и эксплуатации 
•автомобильных дорог
РСФСР, Министерства 
угольной промышленности 
СССР, которые не уделяют 
достаточного внимания бы-

За годы пятилетки вы
пуск промышленной продук
ции в Читинской области 
возрос на 39 процентов, ска
зал в своем выступлении 
депутат Н. И. Дмитриев — 
председатель Читинского 
облисполкома. Три четверти 
этой продукции получено за 
счет увеличения производи
тельности труда. Введены в 
строй новые предприятия, 
предусмотренные Директи
вами ХХШ съезда КПСС. 
Определенные успехи име
ются; и у тружеников ; сель
ского хозяйства. Читинская 
область досрочно выполнила 
пятилетние задания по про
изводству мяса, молока, 
шерсти, яиц, картофеля.

Говоря о производстве 
местных строительных мате
риалов, он высказал предло
жение об объединении' уси-

ИНФОРМАЦИЯ

I .НЯ

ПЯТИЛЕТКА КУЛЬТУРЫ
В Чаинском районе разра

батываются планы культурно
го развития сел и деревень в 
новой пятилетке. Намечено, в 
частности, открыть художест
венную и музыкальную шко
лы, художественную мастер
скую, возвести культурный 
комплекс в совхозе «Север
ный», несколько домов куль
туры, клубов и библиотек.

Недавно подведены итоги 
районной пятилетки, они не
плохие. Построены летняя эст
радная площадка в райцентре.

дома культуры в Подгорном, 
Варгатере, Обском, Гришки

не, завершается строительство 
в Бундюре. Новые клубы по
явились в Коломинских Гри
вах, Сухом Логе, Черемушках, 
Новых Ключах, в Мушкине, 
Стрельникове и Восточном.

В одиннадцати кинотеатрах 
демонстрируются .теперь филь
мы на широком экране.

Г. НИКОЛАЕВ.

рованы — автопоение, разда
ча кормов, навозоудаление,

И еще одна особенность. 
Впервые в районе здесь 'бу
дет использоваться для отоп
ления газ.

Н. САЛАГОР.

ретено и установлено новое 
медицинское оборудование.

В. ДОРОХОВ.

НОВОЕ ЗДАНИЕ 
БОЛЬНИЦЫ

МАНОМЕТРЫ 
НА ЗКСПОРТ

ГАЗ СЛУЖИТ 
ЖИВОТНОВОДАМ

Новый телятник на 320 го
лов сдан в эксплуатацию в 
колхозе имени XXII партсъез- 
да. Возвели его строители Зы
рянского стройучастка Асинов- 
ской ПМК-453. В новом телят
нике созданы хорошие усло
вия для труда животноводов. 
Трудоемкие процессы в поме
щении полностью механизи-

Уже более месяца функцио
нирует в новом помещении 
Ново-Васюганская больница. 
Сейчас все в стационаре ра
дует глаз. Большие светлые 
палаты. Нет необходимости 
топить печки. Бригада из 
«Облсантехмонтажа» под ру
ководством Н. Варфоломеева 
смонтировала систему водяно
го отопления. Все штукатур
ные, малярные и отделочные 
работы были сделаны руками 
медицинских работников. На 
средства Западной нефтераз
ведочной экспедиции, приоб-

Гидрэвлические приборы с 
маркой. Томского манометро
вого завода в завершающем 
году пятилетки были отправ
лены более чем в 60 стран ми
ра. Среди новых адресов по
лучателей — развивающиеся 
африканские страны Сенегал 
и Уганда. Всего за год завод 
изготовил 86 тысяч экспортных 
приборов.

Т. СОКОЛОВА.

ли в этом году районную Кни
гу почета. В книгу будут зано
ситься имена лучших тружени
ков района. Первой удостои
лась этой чести ветеран труда 
Анна Ефимовна Огребо — до
ярка Тунгусовского отделения 
совхоза «Тунгусовский». До
яркой Анна Ефимовна работа
ет уже около 30 лет. За это 
время она обучила своему 
ремеслу 12 молодых доярок. 
Вторым записан также вете
ран труда пилоточ Могочин- 
ского лесозавода Порфирий 
Антонович Рожнов. Он также 
трудится на предприятии свы
ше 30 лет.

А. ПРОЩЕНКО.

кий ритм ремонтного конвей
ера требует высокой органи
зованности и слаженности. 
Недаром здесь трудятся такие 
высококлассные специалисты, 
как слесари И. А. Яровой, 
В. Ф. Малахов, В. Ф. Глухота и 
другие механизаторы. В честь 
предстоящего XXIV съезда 
КПСС коллектив мастерской 
принял обязательство: выпол
нить план первого квартала 
будущего года к 25 марта.

Ю. СТЕПАНОВ, 
секретарь партийной орга
низации объединения 

«Сельхозтехника» Чаин- 
ского района.

ПЕРВЫЕ ИМЕНА 
В КНИГЕ ПОЧЕТА

В ЖЕЛЕЗНОМ СТРОЮ- 
ПОПОЛНЕНИЕ

Коллектив мастерской Чаин- 
ского объединения «Сельхоз-.

ИНФОРИДЦИЯ]

J
Молчановский райком

КПСС и райисполком учреди-
техника» выполнил годовой 
план ремонта тракторов. Чет-

I
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П а р ти й н о е  со б р ан и е
Вопрос о работе партий

ных организаций нашей об
ласти по выполнению поста
новления ЦК КПСС «О 
практике проведения пар
тийных собраний в Ярослав
ской городской партийной 
организации» обсуждался на 
состоявшемся недавно пле
нуме Томского областного 
комитета партии. В приня
том по это.му вопросу по
становлении отмечается, что 
горкомы, райкомы КПСС, 
первичные партийные орга
низации нашей области, вы
полняя решения XXIII 
съезда, постановление ЦК 
КПСС «О практике прове
дения партийных собраний в 
Ярославской городской пар
тийной организации», прове
ли определенную работу по 
повышению роли партийных 
собраний как органов кол
лективного руководства, 
школы политического воспи
тания коммунистов. Во всех 
горкомах и райкомах КПСС 
вопрос о практике проведе
ния партийных собраний в 
свете постановления ЦК 
КПСС рассмотрен на засе
даниях бюро и пленумов 
Партийных комитетов. По 
этому вопросу проведены 
семинары партийного ак
тива, собрания в первичных 
организациях.

Руководствуясь постанов
лением ЦК КПСС по Яро
славской городской партий
ной организации, многие 
первичные организации ста
ли лучше готовить партий
ные собрания, выносить на 
их обсуладение наиболее 
важные вопросы своей жиз
ни и деятельности. С боль
шим интересом на. партий
ных собраниях обсуждаются 
итоги Пленумов ЦК КПСС, 
вопросы развития хозяйства 
и культуры, коммунистиче
ского воспитания трудящих
ся. Входят в практику за
слушивание на собраниях 
отчетов коммунистов о вы
полнении ими Программы и 
Устава КПСС,' информиро
вание коммунистов о вы
полнении ранее принятых 
постановлений и критиче
ских замечаний. Томский 
горком, Александровский, 
Кривошеинский, Шегар- 

ский, Парабельский и не
которые другие райкомы 
КПСС, партийные бюро и 
комитеты первичных орга
низаций периодически ин
формируют коммунистов на 
собраниях о своей работе. 
Все это повышает актив
ность коммунистов, боеви
тость партийных организа
ций.

Во многих партийных ор

ганизациях в юбилейно.м 
1970 году прошли собра
ния по ленинской тематике, 
оказавшие большое воспита,- 
тельное воздействие ■ на 
коммунистов, их идейную и 
организационную закалку.

В большинстве партийных 
организаций Кожевников- 
ского, Асиновского, Алек
сандровского, Чаинского, 
Тегульдетского и других 
районов с большой актив
ностью, в обстановке высо
кой требовательности про
шли отчетно-выборные соб
рания. В подготовке их при
нимал участие широкий 
круг партийного актива и 
рядовых ко.ммунистов. В 
центре вни.мания ко.ммуни- 
стов стояли вопросы выпол
нения решений XXIII съезда 
партии, декабрьского
(1969 года) н июльского 
(1970 года) Пленумов ЦК 
КПСС.

Вместе с тем пленум об
кома КПСС от,метил, что 
райкомы, горкомы КПСС, 
первичные партийные орга
низации области не приняли 
всех необходимых мер по 
выполнению постановления 
ЦК КПСС «О практике про
ведения партийных собра
ний в Ярославской город
ской партийной организа
ции». Строгое соблюдение

уставных сроков проведе
ния партийных собраний 
еще не стало непреложны.м 
законом жизни каждой пар
тийной организации. То.м- 
скнй горко.м. Кировский, 
Ленинский, Первомайский. 
Томский райкомы КПСС 
недостаточно требовательно 
относятся к секретарям пар
тийных организаций, нару
шающим определенные Ус
тавом КПСС сроки проведе
ния собраний. Особенно ча
сты такие случаи в цеховых 
парторганизациях.

В областной партийной 
организации не изжиты 
факты, когда партийные 
собрания проходят при низ
кой явке ком.мунистов. На 
обсуждение собраний неред
ко выносятся однообразные 
вопросы, в-основно.м касаю
щиеся текущей производст
венной деятельности. В то 
же время Многие важные 
вопросы повышения эконо
мической эффективности 
производства.  ̂ культуры 
зеімледелия и животновод
ства, улучшения качества 
выпускаемой продукции, 
идейно-политического воспи
тания трудящихся, особен-г 
но молодежи, укрепления 
партийной и государствен
ной дисциплины, борьбы с 
пьянством, нарушениями об

щественного порядка обсуж
даются редко и недостаточ
но глубоко.

В некоторых парторгани
зациях Кривошеинского, 
Верхнекетского, Колпашев- 
ского, Каргасокского, Пара- 
бельского районов собрания 
готовятся наспех, фор.маль- 
но» без учета возросшей по
литической зрелости комму
нистов, их запросов, вслед
ствие чего не оказывают 
должного влияния на жизнь 
и дела партийных организа
ций. Рядовые коммунисты к 
подготовке собраний привле
каются слабо, они редко вы
ступают с их трибуны,- Не
дооценивается роль откры
тых партийных собраний.

В ряде партийных орга
низаций недостает принци
пиальной критики недостат
ков в деятельности пред
приятий, колхозов, совхо
зов, учреждений и органи
заций, их руководителей и 
отдельных коммунистов, по
рой не дается должной 
оценки фактам неправиль
ного поведения отдельных 
ком.муннстов, нарушения 
ими требований Устава 
КПСС. Развитие критики и 
самокритики в ряде случаев 
сдерживается ’ невниматель
ным отношениелі к критиче
ским замечаниям н предло
жениям коммунистов со сто

роны хозяйственных руково
дителей, партийных ко.мите- 
тов и бюро.

Серьезным недостатком в 
подготовке и проведении 
партийных собраний являет
ся то, что на них принима
ются неконкретные поста
новления, насыщенные об
щими словами и выражения
ми. Во многих парторгани
зациях плохо осуществляет
ся контроль и исполнение 
принимае.мых решений. Ме
роприятия по реализации 
принятых решений во мно
гих случаях не составля
ются, о ходе выполнения 
их ко.ммунисты не информи
руются. В результате и.ме- 
ются недостатки в организа
торской и политической ра
боте партийных организа
ций, в хозяйственной дея
тельности предприятий, уч
реждений, колхозов и сов
хозов.

Эти недостатки объясня
ются тем, что райкомы и 
горкомы партии недостаточ
но изучают и обобщают 
практику подготовки и про
ведения . партийных собра
ний, секретари и ответствен
ные работники районных и 
городских комитетов КПСС 
мало помогают первичным 
парторганизациям в подго
товке собраний, слабо ана
лизируют обсуждаемые на 
Них вопросы, не предъявля
ют должной требовательно
сти к секретарям партий
ных комитетов и бюро в 
этом важном деле.

Пленум обкома КПСС 
обязал горкомы, райкомы

КПСС, первичные парторга
низации области, руковод
ствуясь постановленнек ЦК 
КПСС «О практике прове
дения партийных собраний в 
Ярославской городской пар
тийной организации», обе
спечить дальнейшее повы
шение роли партийных соб
раний, как высшего органа 
первичной партийной орга
низации, школы политиче
ского воспитания ком.муни- 
стов.

Главной задачей партий
ных организаций следует 
считать сосредоточение уси
лий на даЛьнейше.м повыше-. 
НИИ трудовой н политиче
ской активности трудящих
ся, вызванной подготовкой 
к XXIV съезду КПСС. Не- 
обходи.мо поднять роль пар
тийных собраний в мобили
зации коммунистов и всех 
трудящихся на успешное 
выполнение народнохозяйст
венных планов и социали
стических обязательств.

Райко.мам, горкомам пар
тии, первичным партийным 
организациям предложено 
обратить серьезное внима
ние на качество подготовки 
собраний, повышение их 
результативности, настой

чиво добиваться, чтобы 
каждое собрание было важ
ным событием в жизни парт
организации, поднимало бы 
личную ответственность 
коммунистов за положение 
дел в своей организации и 
в партии в целом.

К определению повестки 
дня, подготовке собраний.

выработке решений н Обсуж
дению вопросов наряду с 
партийны.м активом необхо- 
ди.мо шире привлекать ря
довых ко.ммунистов, особен
но из числа рабочих и кол
хозников, создавать все ус
ловия для того, чтобы они 
чаще выступали на собра
ниях, откровенно высказы
вали свои мысли и предло
жения.

На рассмотрение собра
ний рекомендовано выно
сить наиболее важные и пер
спективные вопросы, кото
рые волнуют коммунистов и 
н.меют первостепенное зна
чение для деятельности 
предприятий, колхозов, сов
хозов, учреждений и орга
низаций.

Горкомы, райкомы
КПСС, первичные партий
ные организации обязаны 
обеспечить широкое развер
тывание на собраниях кри
тики и самокритики, полнее . 
использовать, ее для преду
преждения и устранения 
ошибок и недостатков в ра
боте, воспитания коммуни
стов и всех работников В 
духе строгого соблюдения 
партийной и государствен
ной дисциплины, высокой 
ответственности за пору
ченное дело.

В каждой партийной ор
ганизации необходимо соз
дать такую обстановку, 
чтобы коммунисты смело 
вскрывали недостатки и бы
ли уверены в том, что их 
принципиальные критиче
ские замечания и деловые
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КОММУНИСТ и  РАБОЧЕЕ ОБЩЕЖИТИЕ
Уже сообщалось, что бюро обкома КПСС приняло по

становление о состоянии н мерах по улучшению идейно
воспитательной работы в общежитиях предприятий и 
строек Томска. Для обсуждения практических задач, 
связанных с выполнением этого постановления, редакция 
газеты «Красное знамя» и Томский горком КПСС при
гласили на беседу за круглым столом группу партийных 
работников и хозяйственных руководителей. Ниже мы 
печатаем заметки нашего корреспондента об этой беседе.

П О В О Р О Т
начинается
ПОИСКОМ

Как и на каждом пред
приятии, для того чтобы 
получить место в общежи
тии завода режущих инст
рументов, молодой рабочий, 
техник, инженер должен об
ратиться с заявлением. Это 
заявление регистрируют, 
рассматривают, определяют 
очередность удовлетворения 
этой просьбы. Так вот, 90 
процентов всех желающих 
поселиться в общежитии на 
заводе режущих инструмен
тов уже получили такую 
возможность.

Следующий факт, о ко
тором здесь хочется сооб
щить, не имеет прямого от
ношения к тем вопросам, 
которые обсуждались за 
круглым столом, но и он 
очень красноречиво свиде
тельствует о том, как на за
воде заботятся о бытовых 
нуждах рабочих. Теперь на 
предприятии нет очереди 
заявлений в детские сады— 
все ребятишки устроены.

Все это плоды довольно 
длительных и настойчивых 
усилий — общежития и 
детские сады в один день 
не создаются.

Директор завода Л. Д. 
Будницкий, отвечая на
многочисленные вопросы, 
подчеркивал, что очень важ
но выбрать наиболее рацио
нальный тип общежития.

— Мы о стан о в и л и сь  на про- 
ектѳ  с туд е н ч е ско го  общ еж и
ти я , — говорил он , — пото
м у , что  зап р о сы  ны н еш н ей  
рабочей молодеж и во многом 
схо ж и  со студ е н ч е ско й . До
статочн о  с к а з а ть , что в одном 
и з  н а ш и х  общ еж итий  восемь 
из д е ся ти  его  оби тателей  
у ч а тс я  в в у з а х , т е х н и к у м а х , 
вечерней ш ко ле . Д ень у  них 
за гр у ж е н  до предела, и в доме 
долж н ы  б ы ть  б у ф е т , сто ло 
в ая , бы товы е к о м н а ты , поме
щ ения для зан я ти й  и т .  п. 

Второй тип общежитий 
на этом заводе ■— гостинич- 
ный. в  двух таких домах, 
выстроенных за последние 
годы, живут 330 молодых 
семёй рабочих, инженеров, 
техников, служащих. 'У каж
дой — отдельная секция. 
Затем, когда семья разра
стается, она получает ор
дер на квартиру в благоуст
роенных домах, которые 
завод, преодолевая трудно
сти, обычно строит своими 
силами (на предприятии соз
дан ОКС) и в немалом ко
личестве.

Таков своеобразный жи
лищный конвейер предприя
тия.. ■у него много до
стоинств. и одно из главных 
заключается в том, что мо
лодые люди, приходящие 
на завод и получающие ме
сто в общеяіитии для оди
ночек, знают перспективы 
своего бытового устройства 
на несколько лет вперед. 
Конечно, этр . закрепляет 
людей на предприятии и 
позволяет с учетом плани
руемых в коллективе быто
вых условий планировать и 
свою личную жизнь — уче
бу, профессиональный рост, . 
даже ббзаведение. семьей.

В таком, казалось бы, 
чисто житейском подходе к

решению одной из самых 
острых бытовых проблем 
есть глубокий смысл — и 
социальный, и воспитатель
ный. Общежития перестают 
быть случайным пристани
щем, сам их уклад как бы 
упорядочивает жизнь мо
лодого человека.

Можно категорически ут
верждать, что система заво
да режущих инструментов 
выдержала проверку време
нем и потому заслуживает 
самого. 1 широкого ра^про"» 
стргшений'.'' • '

Нв> ^ыло бы , преувеличѳг 
ннем"товорить, "чгсг'на- ■ этом 
предприятии уже созданы 
идеальные условия. Нет, 
это не так. Здесь есть свои 
трудности, свои проблемы.

— Одна из проблем , — го
ворил Л . Д. Б уд н и ц ки й , — ор
ган и за ц и я  общ ественного  пи
та н и я  п о б щ е ж и ти ях . Б у ф е ты , 
сто ловы е зд есь  долж ны  пред
н азн а ч а ть ся  то л ьк о  для  т е х , 
НТО ж и е ет в общ ем доме. 
М еж ду тем  р уководи тели  об
щ ествен н о го  п и тан и я  н и как  
но со гл а ш аю тся  с э ти м . Гл ав 
ное для  н и х  — товарооборот, 
а  не и н тер есы  т е х , кого  они 
п ри зван ы  о б с л уж и в ать . Столо
вые и б у ф е ты  работаю т ли ш ь  
то гд а , когда многие за н я ты  в 
вечер них учеб н ы х за в е д е н и ях , 
и за к р ы в а ю тся  то гд а , когда 
лю ди п р и хо д ят  дом ой. Неред
ко то т , НТО ж и ве т в общ еж и
ти и , не мож ет п о лучи ть  место 
за  обеденным столом  — сто 
ло вая р аб о тает к а к  общ едо
с ту п н а я . ^  "

Участники нашей беседы 
поднимали и другие важные 
вопросы. В общежитиях не 
хватает инвентаря, мебели, 
но предприятия местной 
промышленности не органи
зуют их производство. Речь 
шла о том, что нужно при
влечь художников, архитек
торов для разработки ти
повой мебели — современ
ных гарнитуров для холлов, 
комнат отдыха и других по
мещений общежития.

Хотя тема нашей беседы 
была сформулирована опре
деленно—проблемы идейно- 
воспитателыіой работы в 
общежитиях, — началась 
она с обсуждения, как мо
жет показаться, вопросов 
чисто бытовых. И это зако
номерно. Можно ли всерьез 
надеяться на эффективную 
воспитательную работу, ес
ли в общежитии неуютно, 
скученность, не выделены 
помещения для отдыха, пи
тания, занятий? Конечно, 
нет.

Часто говорят об обще
житиях строителей. Здесь и 
скучно, и случаев наруше
ния общественного порядка 
немало. Многие молодые 
люди не учатся, легкомыс
ленно растрачивают моло
дость на пустопорожние за
нятия. Теперь очевидно, что 
все беды здесь от организа
ционной неразберихи, в ре
зультате которой общежи
тия (а их здесь немало — 
более 100 тысяч квадрат
ных метров) оказались ото
рванными от производствен
ных коллективов, партий
ных и общественных орга
низаций. Как рассказал за
меститель управляющего

трестом «Томснжилстрой»' 
С. И. Зудов, в областном 
управлении строительства 
создается специальный от
дел, который будет ведать 
общежитиями. Но, если до
ма городка строителей по- 
прежнему не будут закреп
лены за трестами, управле
ниями, трудно рассчитывать, 
что эта мера принесет ус
пех.

Показательно, что в по
исках путей устранения 

.,.недост;д.тдрв, .Я 
‘ идеико-вбснитательной рабо
те партком подшипникового 
завода (об'^этом рассказы
вал секретарь ' парткома 
В. В. Вагин) решил закре
пить общежития за каждым 
цехом, каждым производст
венным^ коллективом. Есть 
здравый смысл в этой мере. 
Она прежде всего повысит 
личную ответственность ру
ководителей и общую ответ
ственность Коллектива за 
судьбу тех, кто живет в об
щежитии. И разговор зашел 
о методах и формах влия
ния на общежития партий
ных, профсоюзных, комсо
мольских организаций.

Вним ание участн ин б в  бесе- 
ды привлекло  письмо молодо
го к о м м ун и ста  — стр о и теля  
А ле ксан д р а  ХваЩ евскогоу
опубликованного  в «Красном  
знам ени» 8 декабря с . г . А в 
то р  пи сьм а с та в и т  вопрос о 
повы ш ении о тв е тств е н н о сти  
ком м унистоо  за  идейно-воспи
та те л ь н у ю  р аботу  в общ еж и
ти я х  и п р ед лагает со зд ать  
здесь  н е устав н ы е  п ар ти й н ы е  
гр у п п ы , котор ы е могли бы 
с та ть  ко лл е кти в н ы м и  полит- 
гр уп п ам и . Э то  предлож ение 
было поддерж ано се кр етар ям и  
п ар тком ов заводов «Эмаль- 
пррвод» и «Сибэлентром отор»
А . И. Ч еп и га , В . В . Коробо
вым и д р уги м и . Товарищ и го
ворили, что это  помогло бы 
у с и л и ть  п ар ти й н ы е  вли ян и я 
на работу органов сам о уп рав
ле н и я , к р а с н ы х  уго лк о в , на
родны х д р уж и н , обо гатить  до
су г  молодежи глубо ки м  идей
ным и н равствен н ы м  содео- 
ж анием . ^

Д у м а е тся , что  предлож ение 
А ле ксан д р а  Х в ащ евско го  з а с 
л уж и в ае т самой вним ательной  
проверки п р а кти к о й .

Несомненно, что выполне
ние решения бюро обкома 
КПСС потребует привлече
ния к работе в общежитиях 
новой большой группы пар
тийных, комсомольских, 
профсоюзных активистов, 
пересмотра расстановки 
пропагандистских кадров в 
каждой партийной органи
зации предприятия, стройки.
И эти меры уже предприни
маются. Так, на заводе ре
жущих инструментов за ра
боту в общежитиях отвеча
ет один из членов парткома. 
Группа заводских коммуни
стов имеет партийные пору
чения, связанные с органи
зацией быта и досуга моло
дежи в рабочих общежити
ях.. Секретарь горкома 
КПСС А. Г. Блинов обра
тил внимание участников 
беседы на интересный опыт 
в этой области некоторых 
вузовских организаций, ко
торый может быть использо- - 
ван и в условиях промыш- • 
ленных предприятий. Так, 
в ТПИ хорошо зарекомеНі* 
-довал себя институт полит

руков общежития. Здесь ре
гулярно проводятся семина
ры руководителей бытсове- 
тов, политруков, на которых 
широко обсуждается накоп
ленный опыт, координиру
ются планы воспитательной 
работы. В ТПИ отказыва
ются от практики «меро
приятий для всех» и стара
ются вести работу в обще
житиях дифференцирован
но, с учетом интересов мо
лодежи.

 ̂ к аж /;ы  й вечер в красном
уго лн е  рабочего . общ еж ития 
долж ен  б ы ть  н асы щ ен  и н те
ресной  програм м ой . Сегодня 

'Она рдссчитанаг>1< ка т е х , кто- 
хо те л  бы побеседовать с че
ловеком , инф орм ированны м  в 
области  м еж дународной  и
вн утр ен н ей  ж и зн и , за в тр а  __
на т е х , кто  лю бит сер ьезн ую  
к н и гу , в др уго й  вечер — на 
т е х , к то  лю бит те а тр , ф утб о л , 
д ж аз , к то  ув л е к а е тся  коллек-' 
ционированием  м арок и т .  п. 
Подбор лю дей , в о кр уг которьгх 
о бъ еди н ялась  бы По' и н тер е
сам  м олодеж ь, — важ ная 
ч а сть  работы  п а р ти й н ы х , 
гр о ф с о ю зн ы х , ко м со м о льски х  
ор ганизац ий .

Сегодня в томских рабо
чих общежитиях — восемь 
тысяч юношей и девушек. 
Первый секретарь горкома 
КПСС И. Д. Васюков рас
сказал участникам беседы о 
том, что в скором времени 
войдут в строй новые кор
пуса. Он подчеркнул, что 
общежития предприятий и 
строек становятся одной из 
самых массовых аудиторий 
для партийных пропаганди
стов, творческих союзов, ра
ботников культуры, здраво
охранения, ученых, руково
дящих партийных, советских 
и хозяйственных работни
ков. В этих условиях перво- 

. степенное значение приоб
ретает выработка системы 
идейно-воспитательной ра
боты в общежитиях, органи
зация обмена опытом, инст
руктирования. Участники 
беседы обратили внимание 
на то обстоятельство, что 
создание такой системы 
требует серьезной научной 
основы, обстоятельного со
циологического анализа об
щественных, производст
венных, эстетических, быто
вых интересов рабочей мо
лодежи. Но даже единич
ные исследования в этой 
области, в частности, рабо
ты кандидата философских 
наук Е. Гныря и других, 
остаются достоянием книж
ных шкафов научных биб
лиотек и не используются 
практическими работниками.

Такова лишь часть про
блем, которые привлекли 
внимание участников бесе
ды за круглым столом. Их 
множество. И это сейчас 
почувствовали в партийных 
организациях, где серьезно 
перестраивают свою работу 
по идейному воспитанию мо
лодежи в общежитиях. Но 
проблемы эти столь важны 
и неотложны, что над их 
разрешением стоит- обстоя
тельно поработать.

А. БРУСКИН.

Вот уже 14 лет работает 
на подшипяиковом , заводе 
один из лучших штампОйіЦіі-- 
ков кузнечного цеха Вене
дикт Иннокентьевич Гайде- 
лнс. Выполняя сменные за
дания на 120—130 процен
тов, он трудится в счет 1972 
года.

Фото Е. Лисицына.

§ЛІИЖЕР(»-СѴДЖЕНСК Р Е П О Р Т А Ж

ГЛАВНАЯ ТЭЦ СИБИРИ
ТЮМЕНЬ, 18 декабря. 

(Корр. ТАСС). На проект
ную мощность — 450 тысяч 
киловатт — выведена го- 
рсдская теплоэлектроцент
раль. Седьмой по счету тур
богенератор принят сегодня

государственной комиссией.
Тюменская ТЭЦ обеспе

чивает энергией все нефте- 
про.мыслы' Западной Сибири 
и часть ее подает в энерге
тическое кольцо Урала.

КАРТЫ КЛИМАТА СИБИРИ
ОМСК, 18 декабря. 

(Корр. ТАСС В. Лобода).
Карты тепла и осадков на 
территориях Западной Си
бири и Казахстана состави
ли гидрологи Омска.. В них 
обобщены полувековые на
блюдения трехсот гидроме

теостанций. Установлено, 
что эти края «сурового» 
земледелия, где возделы
вается две трети всей совет
ской яровой пшеницы, по 
количеству солнечных дней 
не уступают Крыму,

. — Здесь настоящие го
ры! А красота-то какая! — 
восторженно говорил на
чальник СМУ-7 Леонид Зо- 
тович Малахов. — Вот толь
ко для нас, строителей неф
тепровода, такой рельеф не 
особенно удобен.

А вид, действительно, был 
хорош. С горы высотой не 
менее 100 метров открыва
лась панорама Обской пой- 
мьі и материка. Внизу, за
мысловато петляя, протека
ла речка со странным наз
ванием Паня.

Когда-то здесь был боль
шой поселок. От поселка 
осталось два дома. Один за
няли строители под рацию, 
во втором живут охотники. 
На Месте же поселка «сел» 
городок на колесах. Ровный 
четыре^гольник вагонов-до
миков на одном из косого
ров. Это изолировщики. У 
них есть все: контора, сто
ловая, пекарня, склад, ово
щехранилище и даже гости
ница., Изолировщики СУ-3 
продолжают обустраивать
ся. Оборудовали баню, ма
стерские, строят электро
станцию (двигатель пока ра
ботает прямо на улице). У 
входа поставлены ворота. 
На них еще нет «фир.мы», 
но городок уже имеет свой 
вид. В центре его стенд-пла
кат, напоминающий о пред
стоящем XXIV съезде 
КПСС. Установлены плака
ты и в промежутках между 
вагончиками. Об этом поза
ботились комсомольцы. Их 
здесь немного, всего 10 че
ловек на весь участок, но 
они застрельщики добрых 
дел. Украсили свою столо
вую, получили киноустанов
ку, фильмы. А где их де-. 
монстрировать? В столовой 
тесно. Но выход нашли — 
зрительный зал устроили в 
одном из подсобных поме
щений.

Сейчас комсомольцы до
говорились с начальником 
участка СМУ-7 оборудовать 
вагон-клуб. Здесь можно бу
дет сосредоточить по
литико-массовую работу, 
организовать политучебу, 
занятия в заочной школе мо
лодежи. читать лекции.

Анатолий * Федорович 
Прокофьев, начальник уча
стка изолировщиков, усме
хается:

— Времени сейчас хвата
ет. Нет хорошего разворота 
работ. Держат сварщики. 
Прошли с горькими слезами, 
шесть километров и то с 
разрывом. Если так даль
ше пойдет, не выполним мы 
задание,.,

Т Р А С С А -
ЗНАЧИТ, ДВИЖЕНИЕ

Изолировщики — гене
ральные подрядчики у ди
рекции строящихся нефте
проводов. А сварщики 
СМУ-7 и землеройщики 
СУ-3 являются подрядчика
ми у изолировщиков, иначе 
говоря — субподрядчиками. 
Изолировщики принимают 
работу, закрывают наряды 
к оплате, да вся беда в том, 
что даже рублем «расшеве
лить» своих смежников не 

■могут. Коллектив СМУ-7 
уж̂ е давно выполнил годо
вой план н пятилетку и не 
хочет создавать себе труд
ности. Монтажники намере
ны не спеша сварить «пово- 
ротку», а уж потом развер
нуть плети в сплошную нит
ку, укрепив бригаду пото- 
лочников. Короче, есть за
дел, да другие без дел.

Это никак не устраивает 
землеройщиков и изолиров
щиков. Рельеф трассы 
очень сложный. Для пере
хода через овраги требуют
ся изогнутые трубы. Они 
есть только в Прохоркине, 
за 40 кило.метров от участ
ка. Дороги Же пока нет. Ее 
нужно пробивать. Вот и при
ходится оставлять разрывы, 
А изолировщикам целое му
чение: надо останавли
вать производственный про
цесс, протаскивать Через 
разрыв всю колонну и 
опять настраиваться, а по
том вновь возвращаться и 
места разрыва изолировать 
вручную — дополнительная 
трата времени и средств.

И все-таки, несмотря на 
такие неурядицы, стройка 
мощного сибирского нефте
провода набирает силы. 
Штабели огромных труб, 
рокот тяжелых машин, яр
кие лучи электросварки — 
все это разбудило таежный 
край, заставило людей, жи
вших здесь, по-новому 
взглянуть на дела рук че
ловеческих, на свой бога
тый край.

Трассовик... За этим наз
ванием десятки специально
стей — шофер, изолиров
щик, машинист, сварщик. 
йальщиИ и т. д. Но это ем
кое слово несет в себе и 
многие годы походной жиз
ни, влюбленность в свою 
профессию, высокое созна
ние долга. Не случайно 
трассовиками называют в 
первую очередь тех, кто 
отдал строительству нефте- 
II газопроводов не один год.

Механик СУ-8 Констан
тин Васильевич Вяткин на 
трассе с 1969 года, в уп

равлении с 1951-го, а вооб

ще механизатор с 1933 
года. Первые пятилетки, Ве
ликая Отечественная, вос
становление народного хо
зяйства и пятилетки широ
кого марша по созданию ма
териально-технической базы 
коммунизма — таков путь 
трассовика.

— Константин Василь
евич, двигатель у экскава
тора постукивает, — жа
луется молодой помощник 
машиниста.

— .Сейчас еду.
— Он не отступит, не ус

покоится, пока не сделает 
все, что в его силах, — 
так сказал о Вяткине на
чальник участка Виктор 
Иванович Бутмерчук.

Много здесь людей под 
стать механику Вяткину. И 
не по возрасту, а По отно
шению к делу. Это из 
СМУ-7 мастер В. Ф. Поло- 
ник, дизелист А. А. Бут, 
сварщик-потолочник А. А. 
Феленко, машинист трубо
укладчика И. М. Мартышев, 
кочегар битумных котлов 
А. П. Конышев, тракторист 
И. В. Белых, из СУ-8 —^
■ бульдозерист В. И. Суббо
тин. «вальщик Г. П. Мяско- 
люк.

Ветераны-трассовики. А 
сколько молодежи, отрабо
тавшей по 4 —5 лет. Ее 
здесь более половины. И, 
конечно, все горят желани
ем сделать съезду трудовой 
подарок.

Сварить 40 километров 
сплошной нитки нефтепро
вода к этой дате — такую 
задачу поставили перед со
бой строители участков «XX 
лет Октября». При четкой 
организации труда, взаимо
действии II взаимопомощи 
трех отрядов обязательство 
вполне выполнимо.

Перед моим отъездом 
вертолет привез соседей — 
начальников колонн тт. Све- 
динского и Логинова, бази
рующихся в 40 километрах 
южнее —- в Прохоркине. 
Соседи приехали посмот
реть, как идет строитель
ство, обменяться опытом, 
посоветоваться. А радио 
принесло последнее изве
стие — ‘о создании автори
тетной комиссии по коорди
нации работ на строитель
стве нефтепровода Алек
сандровское — Томск — 
Анжеро-Судженск.

Стройка приобретает но
вый размах.

В. ЖУКОВ, 
сотрудник газеты 

«Северная звезда»,
•Александровский район.

П О Д З Е М Н Ы Й
В И Р Т У О З
Буровой станбк ПК-65, соз

данный Криворожским инсти
тутом «Гипрорудмаш», сдан в 
эксппуатацикз на Хайдаркбн- 
ском ртутном комбинате а 
Киргизии. Во время промыш
ленных испытаний он оказался 
вдвое производительнее ег- 
регатов, которыми сейчас ос
нащены предприятия цветной 
металлургии.

■ Станок — настоящий под
земный виртуоз. Его буровой 
снаряд с высокой скоростью 
пробивает скважины глуби
ной до 50 метров. Все опера
ции с помощью дистанцион
ного управления осуществля
ет один человек.

Новый агрегат весит всего 
150 килограммов.

Т Е Л Ь Ф Е Р -
У Н И В Е Р С А Л
Поистине универсальной 

оказалась новая транспортная 
машина — тельфер с линей
ным электродвигателем. В Мо
гилевском машиностроитель
ном институте успешно завер
шены его испытания.

Таких машин отечественная 
промышленность ещё не вы
пускала. Некоторые детали 
тельфера одновременно яв
ляются и составными частями 
двигателя. Аппарат обладает 
исключительно высокой про
ходимостью. Ему не страшно 
обледенение несущей белки, 
он свободно перемещается с 
грузом даже под углом 45 
градусов.

Новый тельфер найдет ши
рокое применение на Про
мышленных предприятиях, 
стройках и подвесных трас
сах, а также на животновод
ческих фермах.

ЕМ К О С Т Ь  
Т Е Р М О С Л -  
і і  Т Ы С Я Ч  
Л И ТР О В
Первую крупную партиіБ 

передвижных термосов-веян- 
канов изготовил машинострои
тельный завод имени Карла 
Либкнехта. Ёмкость каждого 
такого агрегата 11 тысяч лит
ров. Термос, смонтированный 
на шасси, предназначается 
для перевозки и Хранения пи
щевых полуфабрикатов, мине
ральных вод, пива, кваса и 
других жидких продуктов. 

Машиностроители скон
струировали также термосы 
на колесах* меньших разме
ров — обьемом 6—7—10 ку
бометров. Первыми их полу
чили предприятия пищевой 
промышленности Азербайд
жана, Грузии и Туркмении, 

(ТАСС),

У
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й'Редложения будут добро
желательно восприняты и 
получат поддержку.

Райкомам и горкомам 
КПСС предложено осуще
ствлять неослабный кон
троль за тем, как парткомы, 
партбюро, секретари парт
организаций учитывают и 
реализуют критические за
мечания и предложения, вы
сказанные на собраниях и 
инфор.мируют об этом ком
мунистов. Обращено особое 
Внимание на организацию 
исполнения критических за
мечаний и предложений, 
высказанных ком.мунистами 
на отчетно-выборных собра- 
ияях. Необходимо система- 
tHHecKH обобщать и анали- 
SHpoBatb замечания и пред
ложения коммунистов и бес
партийных в адрес район
ных, городских организа
ций, делать по ним необхо- 
ди.мые выводы и ставить об 
Этом в известность первич
ные парторганизации.

Горкомы, райкомы КПСС,, 
первичные партийные орга
низации должны кореннььм 
образом улучшить организа
цию и проверку исполнения 
принимаемых постановле
ний. Необходимо, чтобы 
каждое постановление было 
конкретны.м, содержало как 
сроки исполнения, так и от
ветственных за выполнение 
намеченных мероприятий. 
Парткомы и бюро должны 
тщательно инструктировать 
ответственных за выполне
ние постановлений, оказы
вать им в этом всесторон
нюю помощь, установить за

Л  у ч і х і и й  
в  Е в р о п е

МОСКВА. Распахнулись 
двери нового легкоатлетиче
ского стадиона в Сокольни
ках. По всем своим качест
вам новый манеж можно 
считать лучшим в Европе.

Учебно-спортивный легко
атлетический комбинат име
ни братьев Знаменских — 
так будет называться манеж 
Московского городского со- 
вёта общества «Спартак».

Здесь будут тренировать
ся не только Спортсмены 
столицы, но и легкоатлеты 
сборной СССР.

Строители учли все поже
лания спортсменов — они 
смогут тренироваться и со
стязаться на рекортановых 
дорожках. Кроме двухсот- ■ 
метрового круга уложена из 
такого же рекортана кир
пичного цвета самая длин
ная в Европе прямая дорож
ка — 132 метра. Зеленое 
поле,̂  внутри круга по тради
ции отдано прыгунам и тол
кателям ядра. Общая пло
щадь огромного синтетиче- - 
ского «ковра» четверть гек
тара.

организацией исполнения 
четкий партийный кон
троль: привлекать к кон
тролю и организации испол
нения партийных решений 
широкий круг партийного 
актива, руководящих работ
ников, рядовых коммуни
стов; на каждо.м собрании 
докладывать коммунистам о 
ходе выполнения ранее при
нятых решений, строго спра
шивать с тех, по чьей вине 
не выполняется данное по
становление.

Горкомам, райкомам пар
тии предложено системати
чески анализировать выпол
нение постановлений пар
тийных собраний; во всех 
первичных партийных орга
низациях разработать кон
кретные мероприятия по вы
полнению постановлений 

отчетно-выборных собраний, 
установить действенный 
контроль за их осуществле
нием, привлекать к партий
ной ответственности работ
ников, игнорирующих реше
ния коммунистов, допускаю
щих в эго.м деле волокиту и 
бюрократиз.м.

Райкома.м, горкомам
КПСС следует более обстоя
тельно изучать и обобщать 
практику подготовки и про
ведения партийных собра
ний, систематически анали
зировать характер вопро
сов, рассматриваемых на 
партийных собраниях, своев
ременно вскрывать и устра
нять недостатки в этом де
ле: проводить социологиче
ские исследования, изучать 
мнения, предложения и за

мечания ' коммунистов на 
практике проведения собра
ний, привлекая к этой рабо
те ученых и опытных пар
тийных работников; обеспе
чить строгое соблюдение 
предусмотренных Уставом 
КПСС сроков прюведення 
партийных собраний. Каж
дый случай несвоевременно
го проведения собрания 
должен быть предметом рас
смотрения в райкоме, горко
ме КПСС.

Секретари, члены бюро, 
заведующие и инструкторы 
райкомов, горкомов КПСС 
должны чаще бывать на 
партийных собраниях, при
нимать непосредственное 
участие в их подготовке, 
выступать на собраниях с 
докладами, информировать 
коммунисток о наиболее 
важных вопросах, над кото
рыми работает районный, 
городской комитеты КПСС.

Партийным комитетам 
поручено изучить и обоб
щить практику проведения 
партийных собраний по ле
нинской тематике и други.м 
идейно-теоретическим воп
росам, на основе лучшего 
опыта провести се.минары 
секретарей партийных орга
низаций.

Необходимо, чтобы рай
комы и горкомы партии 
периодически информирова
ли коммунистов на собрани
ях о своей работе.

Райкомам, горкомам
КПСС рекомендовано про
вести научно-практические 
конференции партийного ак
тива на тему: «Партийное

собрание — школа полити
ческого воспитания ком.му- 
нистов»: чаще практиковать 
обсуждение вопртсов прак
тики подготовки и прове
дения партийных собраний 
на заседаниях бюро район
ных, городских ко.митетов 
партии. На семинарах сек
ретарей первичных, цеховых 
парторганизаций, на заня
тиях школ партийного акти
ва рассматривать вопросы, 
связанные с практикой под
готовки и проведения пар
тийных собраний.

Редакции газеты «Крас
ное знамя», редакциям го
родских и районных газет 
поручено систематически 
публиковать материалы о 
партийных собраниях, луч
ше освещать опыт партий
ных организаций в это.м де
ле.

Пленум обкома КПСС 
считает, что улучшение 
практики подготовки и про
ведения партийных собра
ний будет способствовать 
повышению уровня всей ор
ганизационно-партийной и 
идеологической работы пар
тийных организаций, повы
сит активность коммуни
стов в борьбе за более пол
ное использование резервов 
производства,' укрепление 
трудовой и государственной 
дисциплины, в коммунисти
ческом воспитании трудя
щихся, ,в решении неотлож
ных задач хозяйственного и 
культурного строительства, 
в мобилизации всех трудя
щихся на достойную встречу 
XXIV съезда КПСС.

В ИНТЕРЕСАХ СОВЕТСКИХ ЛЮДЕЙ

вмеща- Один для занятий гимнасти- вое соревнование, посвящен-
ют 840 человек. Над ними кой и для спортивных игр, ное ДшО Конституции' '
завышаются комментатор- , другой — тяжелоатлеіиче---;;;; ’'' НА ЬдШВДКЕ: впутреіійий, г, ИР ня -lutiHT ский. , вид манежа.

Легкоатлеты столицы про- Фото М. Барабанова.
сЯие кабины.

■Учебно-спортивный комі - ------------ -------- •> .» Wi AWX4./і V X'-'•а ri llj-rw
бинат имеет также два зала. вели в новом манеже пер- Фотохроника ТАСС.

СООБиШНіМ 
из-за Р !іб ем іа °

З А Я В Л Е Н И Е
ВСЕМ И РНО ГО  СОВЕТА М И РА

ХЕЛЬСИНКИ, 18 декаб
ря. (ТАСС). Всемирный Со
вет Мира Призывает все ми
ролюбивые народы усилить 
свои действия в поддержку 
справедливой борьбы наро
дов Вьетнама, Лаоса и Кам
боджи, говорится в опубли
кованном сегодня здесь за
явлении Всемирного Совета 
Мира по поводу исполняю
щейся 20 декабря десятой 
годовщины создания Нацио- 
нальногц- фронта освобождвг 
мня Южного Вьетнама.

Всемирный Совет Мира,

говорится в заявлении, при
соединяется к обращению к 

, народам Всего мира, приня
тому в конце ноября в Сток
гольме на Всемирной конфе
ренции миролюбивых сил по 
Вьетнаму, Лаосу и Камбод
же, и в свою очередь призы
вает провести широкие и 
мощные массовые акции во 
всех странах мира, чтобы 
осудить двуличную полити
ку американского правитель
ства и заставить его немед
ленно покончить с агрессив
ной войной в Индокитае.

В е р н о с т ь  п р и н ц и п а м
п р о л е т а р с к о г о
и н т е р н а ц и о н а л и з м а

х а н о й , 18 декабря. 
(ТАСС). С большим вооду
шевлением встречено в ДРВ 
заявление правительства Со
ветского Союза по вьетнам
ской проблеме.

Центральные газеты Демо
кратического Вьетнама на 
первых страницах помеща
ют полный текст Заявления, 
подчеркивая полную под
держку правительством Со
ветского Союза обращения 
ЦК Партии трудящихся 
Вьетнама и правительства 
ДРВ.

В беседе с советскими 
корреспондентами кандидат 
в члены ЦК Партии трудя-- 
щихся Вьетнама, главный 
редактор газеты «Нян зан» 
Хоанг Тунг сказал: «Мы вы
соко ценим заявление Совет

ского правительства о пол
ной поддержке призыва ЦК 
Партии трудящихся Вьетна
ма и правительства ДРВ от 
10 декабря к соотечествен
никам и бойцам страны в 
связи с агрессивными воен
ными действия,МН США про
тив Северного Вьетнама и 
угроза.ми ад.министрации 
Никсона расширить разру
шительную воздушную вой
ну против ДРВ».

В то вре.мя, когда импе
риалисты США угрожают 
вьетнамскому народу, под
черкнул Хоанг Тунг, Совет
ский Союз, верный прин
ципам пролетарского интер- 
национа.чизма, вновь, как И 
прежде, заявил о своей под
держке справедливой борь
бы вьетнамского народа..

Итоги XXV сессии Генеральной Ассамблеи ООН
НЬЮ-ЙОРК, 18 декабря. 

(ТАСС). Завершила работу 
юбилейная XXV сессия Ге
неральной Ассамблеи ООН. 
Во вторую четверть века 
своей истории ООН вступи
ла в условиях явного укреп
ления влияния сил мира.

Наиболее важным итогом 
работы сессии было приня
тие Генеральной Ассамбле
ей Декларации об укрепле
нии международной безо
пасности, в которой нашли 
отражение основные поло
жения, разработанные и 
предложенные Советскчйѵі 
Союзом и другими социали
стическими странами. Ини
циатива Советского Союза 
в постановке этого вопроса 
полу,чила самый широкий 
отклик среди подавляющего 
большинства делегаций. 
Декларация подтверждает 
обязательства государств о 
недопустимости приобрете
ния территорий в результа
те угрозы силой или ее при
менения и признание неза
конности территориальных 
захватов.

Большое значение имеет 
также принятая Генераль
ной Ассамблеей Декларация 
по случаю двадцать пятой 
годовщины ООН, подводя
щая итоги четвертьвековой 
деятельности организации и

намечающая главные задачи 
на будущее.

Она подтверждает вер
ность государств — членов 
ООН Уставу, их решимость 
принимать целенаправлен
ные шаги для выполнения 
основной задачи ООН — со
хранения мира и укрепле
ния международной безо
пасности.

Успехом социалистиче
ских государств и развиваю
щихся неприсоедишівшихся 
стран закончилось обсуж
дение вопросов, связанных 
с ликвидацией колониализ
ма И расовой дискримина
ции во всех их проявлениях. 
Ассамблея одобрила про
грамму Деятельности в це
лях полного осуществления 
Декларации о предоставле
нии независимости колони
альным странам и народам, 
десятилетие которой испол
нилось в этом году. Эта 
программа объявляет коло
ниализм преступлением, 
подтверждает право угне
тенных народов на борьбу 
за ̂  свое освобождение, обя
зывает государства — чле
ны ООН содействовать при
нятию эффективных мер 
для полного осуществления 
Декларации. Только пять 
стран оказали сопротивле
ние принятию этой програм

мы и проголосовали против 
— США, Великобритания, 
Австралия, Новая Зелан
дия и ЮАР.

Важным итогом Ассам
блеи явилось одобрение 
проекта договора о запре
щении размещения на дне 
морей и океанов и в его 
недрах ядерного оружия и 
других видов оружия мас
сового уничтожения. Ассам
блея преодолела сопротив
ление западных держав, по
пытавшихся уйти от рас
смотрения вопроса о запре
щении применения химиче
ского оружия. Она приняла 
резолюцию, в которой ука
зывается на необходимость 
одновременно принимать ме
ры для запрещения как 
бактериологического, так и 
химического оружия.

США оказались в изоля
ции при обсуждении поло
жения на Ближнем Восто
ке. Предложенная США 
откровенно произраильсная 
резолюция, не содержавшая 
предложений о путях лик
видации ближневосточного 
кризиса, не получила под
держки делегатов Ассам
блеи.

Ассамблея приняла резо
люцию, содержащую такое 
важное положение, как не
признание территориальных

приобретений в результате 
агрессии, и рекомендовала 
Совету Безопасности рас
смотреть в случае необходи
мости вопрос о мерах, ко
торые обеспечили бы вы
полнение его собственной 
резолюции о выводе изра
ильских войск с оккупиро
ванных арабских террито- 
риі;.

Выступая на заключи
тельном заседании XXV 
сессии Генеральной Ассам
блеи, ее председатель 
Э. Хамбро назвал наиболее 
важными результатами за
кончившейся сессии приня
тие Декларации о двадца
типятилетии ООН, Деклара
ции об укреплении междуна
родной безопасности.

Э. Хамбро назвал одобре
ние договора о запрещении 
размещения па дне морей и 
океанов ядерного оружия и 
других видов оружия массо
вого уничтожения важным 
шагом в усилиях, направ
ленных на сдерживание 
гонки вооружений. Он вы
разил надежду на скорей
шее возобновление миссии 
специального представителя 
генерального секретаря 
ООН на Ближнем Востоке 
Г. Ярринга с целью поли
тического урегулирования 
ближневосточного конфлик
та .

(Окончание.
Начало на 1-й стр.)

Оратор говорил также о 
недостатках в развитии го
родского транспорта в Пен
зе, отметив, что Министер
ство автомобильного тран
спорта РСФСР не уделяет 
этому вопросу должного 
внимания.

Министр строительства и 
эксплуатации автомобиль
ных дорог РСФСР 
А. А. Николаев сказал, 
что большие социально-эко-

Іномичесние задачи, стоящие 
перед тружениками России 
в 1971 году, опираются на 
прочную базу достижений 
заканчивающейся пятилет
ки. Успешно выполнены за
дания по строительству до
рог и мостов, значительно 
увеличилась протяженность 
дорожных трасс.

Новая пятилетка будет 
ознаменована дальнейшим 
ростом автомобильного пар
ка, возрастут автоперевозки. 
В частности, планируется 
построить десятки тысяч ки
лометров дорог с твердым 
покрытие,м. Чтобы выпол
нить намеченную программу 
дорожного строительства, 
предстоит значительно уве
личить выпуск дорожных ма
шин.

Министр внес ряд кон
кретных предложений по 
обеспечению дорожников 
техникой и строительными 
материалами. Он внес, в ча
стности, предложение о 
привлечении к этому делу 
средств ряда отраслей про
мышленности.

О коренных преобразова
ниях, которые произошли за 
годы пятилетки на калуж
ской земле, рассказал се
кретарь Калужского обкома 
КПСС депутат Н. Н. Гусев. 
Он сообщил, что трудящие
ся области досрочно выпол
нили пятилетнее задание. 
Объем промышленного про
изводства увеличился более 
чем в 1,6 раза, а по таким 
отраслям, как машинострое
ние и приборостроение. — 
почти в два раза. Произво
дительность труда возросла 
на 38 процентов. Заметных 
успехов добились и сельские 
труженики.

Председательствующий — 
депутат М. Д. Миллиоящя-
ков сообщает. Что в прениях 
по обсуждавшимся вопросам 
выступили 21 человек. При
нимается решение прекра
тить прения.

С заключительным сло
вом выступил заместитель 
Председателя Совета Мини
стров РСФСР, председатель 
Госплана республики Депу
тат К. М. Герасимов. Депу- 
тЗ^ьГ единогласно' приняли 
Закон о Государственном 
плане развития народного 
хозяйства РСФСР на 1971 
год.

Затем заключительное 
слово произнес министр фи
нансов РСФСР депутат 
И. И. Фадеев. Единогласно 
принимается Закон о Госу
дарственном бюджете на 
1971 год. Доходы и расхо
ды его утверждены в сумме 
39.986.315 тысяч рублей. 
Принято также постановле
ние об утверждении отчета 
об исполнении Государствен
ного бюджета РСФСР за 
1969 год.

На вечернем заседании с 
докладом о Проекте испра
вительно-трудового кодекса 
РСФСР -выступил замести
тель председателя Комиссии 
законодательных предполо
жений Верховного Совета 
РСФСР депутат Н. П. 
Мальшаков.

Коммунистическая пар
тия и Советское государство 
постоянно уделяют огром
ное внимание вопросам 
дальнейшего развития и со
вершенствования советского 
законодательства, сказал 
докладчик. Подчеркивая 
важную роль советских за
конов в деле строительства 
коммунизма, Л. И. Брежнев 
в своем выступлении Перед 
избирателями говорил: «Все 
мы хорошо Знаем. какое 
огромное Значение для пра
вильного развития общест
венного организма имеет 
четко отработанное законо
дательство. В обобщенной, 
концентрированной форме 
советские законы выражают 
волю народа, основные на
правления политики партии 
и государства, обеспечива
ют движение общества по 
заданному курсу».

Центральный Комитет 
КПСС и Советское прави
тельство за последние годы 
в развитие решений XXIII 
съезда КПСС осуществили 
важные меры по укрепле
нию законности и правопо
рядка, воспитанию граждан

в духе уважения правил со
циалистического общежития, 
улучшению деятельности го
сударственных органов, 
призванных непосредствен
но наблюдать за исполнени
ем законов, пресекать пра
вонарушения. Приняты за
конодательные акты, касаю
щиеся охраны здоровья, 
природных ресурсов, укреп
ления семьи, землеустрой
ства, трудовых отношений 
в социалистическом обще
стве, борьбы с преступ
ностью и нарушениями об
щественного порядка.

Целенаправленная дея
тельность партии и государ
ства в области укрепления 
законности и правопорядка, 
рост экономики страны, 
материального благосо- - 
стояния, сознательности и 
культуры народа создают 
реальные предпосылки для 
успешной борьбы с разного 
рода правонарушениями.

Преступные проявления 
чужды самой природе со
циалистического строя. На
личие правонарушений в на
шей стране в значительной 
степени объясняется тем, 
что отдельные граждане не 
соблюдают свои конституци
онные обязанности, живучи 

■ у некоторых людей низмен
ные пережитки, разжигать 
которые пытаются наши 
идеологические противники. 
Следует ..также сказать, что 
административные органы и 
Другие государственные и 
общественные организации 
не все ещё делают по вос
питанию сознательной дис
циплины у членов нашего 
общества, по неуклонному 
соблюдению советских зако
нов и правил социалистиче
ского общежития.

В июле 1969 года Вер
ховный Совет СССР утвер
дил Основы исправительно- 
трудового законодательства 
Союза ССР и союзных рес
публик и поручил Верхов
ным Советам союзных рес
публик привести республи
канское законодательство в 
соответствие с Основами. Во 
исполнение этого поручения, 
сообщил Н. П. Мальшаков,

, Комиссиями законодатель
ных предположений по де
лам молодежи, по народно
му образованию, культуре и 
спорту Верховного Совета 
РСФСР разработан и вно
сится на рассмотрение сес
сии проект исправительно- 
трудового кодекса республи
ки.

Этот законопроект широ
ко и всесторонне обсуждал
ся с уцартцем мертны;^ ,Со-,. 
ветов' депутатов трудящих- 

> ся. наших общестренных орт,
■ гаиизаций, коллективов тру
дящихся, работников орга
нов МВД, прокуратуры, су
да, юстиции, юридических 
научных и учебных заведе
ний. Подготовка законопро
екта с участием широких 
кругов специалистов, уче
ных, общественности яв
ляется проявлением глубо
кого демократизма нашей 
законодательной деятельно
сти и, как указывал Л. И. 
Брежнев, «гарантирует, что 
советские законы действи
тельно выражают потребно
сти общества и служат ин
тересам трудящихся».

Основные положения про
екта исправительно-трудово
го кодекса РСФСР исходят 
из того, что исправление и 
перевоспитание правонару
шителей должно осущест
вляться путем правильного 
сочетания мер убеждения и 
принуждения.

В условиях строительства 
коммунизма главным на
правлением в борьбе с пра
вонарушениями, с преступ
ностью является предупреж
дение их.

Однако профилактика 
правонарушений, усиление 
воспитательной работы, ши
рокое привлечение общест
венности к участию в борь
бе с преступностью вовсе не 
исключают важной роли го
сударственных органов и 
значения применяемых ими 
мер государственного при
нуждения.

Проект полностью вос
производит Все иормы Ос
нов исправительно-трудово
го законодательства Союза 
ССР и союзных республик, 
подчеркнул оратор. Основы 
определили главные прин
ципы и установили общие 
положения исполнения и от
бывания уголовного наназа- 
ния. Проект кодекса дета
лизирует эти принципы и 
положения Основ,' устанав
ливает конкретные формы 
н средства исправления и 
перевоспитания осужден
ных.

Проект кодекса состоит

из 5 разделов и 115 статей.
Основной принцип, про

низывающий красной ни
тью содержание всех раз
делов данного законопроек
та, — это строгое и неукос
нительное соблюдение со
циалистической законности 
при исполнении наказаний. 
В этом принципе находит 
выражение ленинское уче
ние о необходимости «соб
людать свято законы и пред
писания Сстетской власти» 
всеми без исключения госу
дарственными органами, об
щественными организация
ми, должностными лицами 
и гражданами.

Основанием отбывания 
наказания и осуществления 
мер исправительно-трудово
го воздействия, как указы
вается в проекте, является 
лишь приговор суда, всту
пивший в законную силу.

, В проекте кодекса преду
сматривается законодатель
но закрепить правовое по
ложение осужденных, что 
является одной из серьез
ных гарантий соблюдения 
законности при исполнении 
наказания.

В проекте подробно рег
ламентируются формы про
курорского надзора. Наряду 
с этим предусматривается 
усиление общественного 
контроля за деятельностью 
учреждений и органов, ис
полняющих приговоры су
дов. Поэтому значитель
ное место в проекте уде
лено участию обществен
ности в исправлении и пере
воспитании осужденных, 
как большой и ответствен
ной задаче, которая может 
быть успешно решена при 
активном участии Советор 
депутатов трудящихся,
профсоюзных, комсомоль
ских и других обществен
ных организаций и коллек
тивов трудящихся.

Предлагается законода
тельно закрепить опыт уча
стия наблюдательных комис
сий и комиссий по делам не
совершеннолетних при ис
полкомах местных Советов, 
а также опыт работы дру
гих общественных организа- 

,ций и коллективов трудя
щихся в исправлении и пе
ревоспитании осужденных, 
в осуществлении общест
венного контроля и шеф
ской работы в исправитель
но-трудовых учреждениях.

Большое внимание в про
екте, продолжал оратор, 
отводится деятельности ис
правительно-трудовых уч- 

, режд^циійі ..,,МиниСіТерстэа 
'внутренних дел СССР, ко«- 
торые несут всю полноту втч 
ветственности за положение " 
дел в этих учреждениях, за 
перевоспитание осужденных 
и приобщение их к честной 
трудовой жизни. Исправи
тельно-трудовыми учрежде
ниями многое делается для 
выполнения возложенных на 
них задач; Однако в органи
зации их работы с осужден
ными есть еще серьезные 
недостатки, в результате 
чего немало лиц, освобож
денных из мест лишения 
свободы, нередко вновь со
вершают преступления.

Устранению этих недо
статков н улучшению рабо
ты исправительно-трудовых 
учреждений будут способст
вовать нормы проекта ко
декса, регламентирующие 
их Деятельность.

В целях индивидуализа
ции наказания и создания 
дифференцированных усло
вий для исправления и пе
ревоспитания осужденных, 
в зависимости от степени 
общественной опасности со
вершенного преступления и 
личности осужденного, пре
дусматривается раздельное 
содержание: несовершенно
летних — от взрослых, 
впервые осужденных — от 
ранее отбывавших лишение 
свободы, осужденных за 
преступления, не являю
щиеся тяжкими, — От впер
вые осужденных за тяжкие 
преступления и т. д.' Сохра
няются также существую
щие виды исправительно- 
трудовых колоний: общего, 
усиленного, строгого, особо
го режимов, колонии-по
селения.

Как указывается в проек
те, требовательность к 
осужденным со стороны ад
министрации исправитель
но-трудовых учреждений и 
других органов, исполняю
щих приговоры судов, в от
ношении выполнения пра
вил отбывания наказания, 
должна сочетаться с гуман
ным, справедливым отноше
нием к осужденным и поощ
рением тех из них, кто ста

новится на путь исправле
ния.

Среди средств, позволяю
щих исправлять и перевос
питывать осужденных, осо
бое место занимает общест
венно полезный труд.

В связи с этим докладчик 
отметил два момента, имею
щих принципиальное значе
ние. Во-первых, труд осуж
денных организуется с соб
людением правил охраны 
труда и техники безопасно
сти, установленных законо
дательством о труде. Во- 
вторых, производственно-хо
зяйственная деятельность 
исправительно-трудовых уч
реждений должна быть под
чинена их основной задаче 
— исправлению и перевос
питанию осужденных.

Следует подчеркнуть, что 
все положения законопроек
та проникнуты от начала и 
до конца духом социалисти
ческого гуманизма.

Далее оратор сказал, что 
на рассмотрение депутатов 
представляется также про
ект Закона об утвержденив 
кодекса, согласно которому 
кодекс вводится в действие 
с 1 июня 1в71 года. Он со
держит поручение Прези
диуму Верховного Совета
республики установить по- 
рядо{{ введения его в дейст
вие, а также привести рес
публиканское законодатель
ство в соответствие с ним.

Принятие исправительно- 
трудового кодекса РСФСР, 
отметил в заключение Н. П. 
Мальшаков, будет иметь 
большое значение для даль
нейшего укрепления в рес
публике социалистической 
законности, для совершен
ствования дела исправления 
и перевоспитания осужден
ных и возвращения их к че
стной трудовой жизни.

В прениях по докладу о 
проекте исправительно-тру
дового кодекса РСФСР вы
ступили депутаты; И. И. 
Сергунин — секретарь Нов
городского обкома КПСС,
В. И. Бубнов — слесарь-на
ладчик Саранского электро
лампового завода Мордов
ской АССР, В. М, Блинов-— 
министр юстиции РСФСР,
Т. А. Куценко — секретарь 
ЦК ВЛКСМ, а также заме
ститель министра внутрен
них дел СССР М. П. 'Усков.

Ораторы отмечали, что 
проект исправительно-трудо
вого кодекса Российской Фй- 
дерации отвечает историче
ским условиям развития на
шего общества. Партия и 
правительство уделяют ог- оя 
ромное внимание воспита
нию советского человека, 
сочетающего в себе духов
ное богатство и моральную 
чистоту. Выступавшие под
черкивали, что в свете урюд- 
ливых явлений буржуазной 
юстиции наше исправитель- 
но^рудовое законодатель
ство выделяется особой 
нравственной сущностью.
Не случайно в качестве 
главного условия для ис
правления людей, престу
пивших закон, оно выдвнгй- 
ет общественно-полезный 
труд.

Совдаииіо духовного кли
мата. отличающегося непри
миримостью к нарушите
лям закбна, к любым про
явлениям неуважения к об
ществу, и будет способство
вать исправительно-трудовой 
кодекс РСФСР. Он отража
ет некоторые новые принци
пы исправительно-трудовой 
политики государства, наше 
гуманное отношение к чело
веку.

Депутаты особо подчерк
нули роль местных Советов,, 
общественности в деле пре
дупреждения преступлений. 
Они отмечали, что принятие 
этого кодекса явится даль
нейшим укреплением социа
листической законности в 
стране.

Сессия единогласно при
няла Закон о дополнении 
статьи 19 Конституции 
РСФСР об отнесении к ком
петенции Верховного Совета 
республики утверждения ис
правительно-трудового ко
декса, а также Закон об ут
верждении исправительно- 
трудового кодекса Россий
ской Федерации, который 
вводится в действие с 1 ню
ня 1971 Года..

По четвертому пункту по
вестки дня выступил секре
тарь Президиума Верховно
го Совета РСФСР депутат 
X. П. Пешков. Единогласно 
были утверждены Указы, 
принятые между сессиями. 

Восьмая сессия Верхов
ного Совета РСФСР седь
мого созыва закончила свою 
работу.

(ТАСС).

С П Р А Ш И В А Й  —О Т В Е Ч А Е М

НА УГЛ У КРАСНОАРМ ЕЙСКОЙ И НАХИМОВА
Многих читателей нашей 

газеты интересует, что . стро
ится иа углу улиц Нахимо
ва и Красноармейской. Ре
дакция попросила ответить 
на этот вопрос проректора 
по строительству Томского 
университета А. П. Писан- 
ко.

Известно, что в последние 
годы в Томске активно 
идет вузовское строитель
ство. В основном решен воп
рос со студенческим жиль- 
е.м. Общежитий построено

на 11 тысяч мест. Теперь на 
повестке дня — жилье для 
профессорско-преподаватель
ского состава.

Уже в этом году сдано в 
эксплуатацию три жилых 
дома: университета, политех
нического и инженерно
строительного институтов. 
Преподаватели и научные 
работники получили более 
двухсот квартир. А на углу 
улиц Красноармейской и 
Нахимова начато строитель
ство крупного жилого мас

сива. В законченном виде 
это будут четыре жилых до
ма, из которых два — девя
тиэтажные по 200 с лишним 
квартир, два —- пятиэтаж
ные — сто- и семндесяти- 
квартирные. Здесь же запла
нировано строительство дет
ского сада на 280 мест.

Сейчас в стадии строи
тельства —• пятиэтажные 
дома. По плану они должны 
быть сданы в эксплуатацию 
в конце 1971 года. Девяти
этажки пока еще проектиру
ются.

Надо сказать, по архитек
турному замыслу и отделке 
зданий новый жилой массив 
станет хорошим дополнени
ем вузовского высотного го
родка на улице Нахимова.

Строительство этих домов 
ведет СМУ-8 , по поручению 
Министерства высшего и 
среднего специального обра
зования заказчиком высту
пает университет.

А. ПИСАНКО, 
проректор по строитель

ству унвверсніеха.
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ОГОНЬ
ВЕЧЕН!

О Т К Р Ы Т И Е  В ТОМСКЕ М У З ЕЯ  
К О Р А Б Л Я - П А М Я Т Н И К А  Л Р А С Н Ы И  ВЫМПЕЛ»

....Открытие военно-морского музея в г. Томске еще 
более улучшит дело патриотического воспитания совет
ской молодежи на славных традициях Краснознаменного 
Тихоокеанского флота и легендарного корабля «Красный 
вымпел». Поздравляю вас с открытием музея!

(Из приветственной телеграммы главнокомандующего 
ВМФ СССР Адмирала флота Советского Союза С. Г. Гор- 
шкова).

Итак, поисковая экспеди
ция «Под флагом «Красно
го вымпела» завершена. 
Позавчера в средней школе 
№ 54 г. Томска состоялось 
торжественное открытие му
зея прославленного корабля 
нашей Родины.

...Военный оркестр игра
ет встречный марш. Предсе
датель областного штаба 
Всесоюзного похода по ме
стам революционной, боевой 
и трудовой славы советско
го народа майор Д. А. Зель- 
венский подходит к делега
ции военных моряков Крас
нознаменного Тихоокеанско
го флота, докладывает о за
вершении экспедиции и про
сит разрешения поднять 
флаг «Красного вымпела». 
Под звуки Государственного 
гимна над залом медленно 
поднимается военно-мор
ской флаг. Да, это флаг 
«Красного вымпела»! Это 
святыня корабля-памятни
ка. Длинным был его путь 
к этому флагштоку. Следо
пыты нашей области, жур
налисты томских газет — 
участники поисковой экспе
диции пронесли его по всей 
стране. Этот флаг видели 
Ленинград и Новосибирск, 
Омск и Тюмень, Стрежевой 
и Ульяновск. -Этот флаг был 
доставлен во Владивосток, 
где состоялась встреча си
биряков с моряками-тихо- 
океанцами.

Митинг, посвященный за
вершению поисковой экспе
диции «Под флагом «Крас
ного вымпела» и созданию в 
Томске музея корабля-па
мятника открывает первый 
секретарь обкома ВЛКСМ 
Г. Е. Михайлов. Радостно 
сознавать, говорит он, что 
имя «Красного вымпела», 
первым на Тихом океане 
поднявшего красное знамя 
победившей революции и 
вышедшего на ее защиту, 
обессмертили и молодые 

'Сибиряки. На «Красном 
вымпеле» служили новоси
бирцы, томичи, красноярцы, 
омичи. В 1922 году пятый 
съезд РКСМ принял шеф
ство комсомола над флагом. 
С тех пор началась крепкая 
дружба комсо(мольских ор
ганизаций Сибири с моряка
ми Тихого океана.

Почетное право открыть 
музей предоставляется ста
рому коммунисту Томска,- 
ветерану Тихоокеанского 
флота М. А. Васеву. Пер
вые посетители — ветера
ны партии и Вооруженных 
Сил, представители партий
ных, советских, комсомоль
ских органов, военкоматов, 
ученые, студенты, учи
теля и учащиеся школ Том
ска входят в зал.

Телеграмма экипажа ко
рабля В. И. Ленину о выпол
нении особого задания пра
вительства молодой Совет
ской республики, о то.\і, что 
«возрождение Красного 
флота на страх мировому 
империализму находится в 
верных, испытанных ру
ках», является эпиграфом 
ко всей экспозиции музея. 
«Красный вымпел» — брат 
«Авроры», «Первый на Ти
хом», «Сибиряки на «Крас
ном вымпеле», «Томская по
исковая экспедиция «Под 
флагом «Красного - вымпе
ла» — стенды музея, как 
страницы книги,, рассказы-. 
вают об истории корабля- 
памятиива, о его многих 
походах, о . его людях. От
дельный стенд посвящен . 
боевым будням современно
го Краснознаменного Тихо
океанского флота.

Начинается вечер встре
чи с ветеранами и делега
цией КТОФ. Директор щко- 
лы М. Г. Вощинина сердеч
но приветствует гостей, вы
ражает признательность за 
помощь в организации му
зея, в военно-патриотиче
ском воспитании.

Этап за этапом снова 
проходит — на этот раз в 
рассказах следопытов — по
исковая экспедиция «Под 
флагом «Красного вымпе
ла». Активным ее участни
ком была средняя школа 
№ 54. Ребята рассказывают 
ветеранам флота, как в год 
50-летия Великого Октяб
ря • их школа в соревнова
нии с другими школами 
Томска завоевала право 
пронести по площади Рево
люции на праздничной де
монстрации флаг «Красного 
вымпела», как один из клас
сов стал отрядом имени 
«Красного вымпела».

Выступает руководитель 
Делегаций флота 'капитан 
Ьго ранга А. Г. Погребной. 
Он' -передает томичам благо
дарность Военного совета и 
политуправления КТОФ за 
проведение поисковой экс
педиции и открытие музея, 
за активную работу по про
паганде революционных и 
боевых традиций моряков- 
тихоокеанцев. А. Г. Погреб
ной зачитывает приветствие 
политуправления КТОФ, 
письмо ветеранов флота 
комсомольцам и молодежи 
Томской области и дарит 
новому музею большой ма
кет «Красного вымпела». 
Гвардии старшина 1-й ста
тьи А. Латышев и старший 
матрос В. Дорожкин вру
чили молодым томичам 
флаг гвардейского ракетно
го крейсера «Варяг» и 
гильзу от снаряда — перво

го выстрела на маневрах 
«Океан», проходивших в 
этом году.

Из разных концов нашей 
страны пришли в Томск 
приветственные телеграм
мы. Комсомольцы Стреже- 
вого пишут: «Это символич
но, что флас легендарного 
«Красного вымпела» в год 
50-летия ВЛКСМ был под
нят над нашим юным нефте- 
градом! Своим ударным 
трудом Стрежевской студен
ческий строительный отряд 
завоевал право называться 
отрядом имени «Красного 
вымпела». Шлем свой пла
менный привет морякам 
Краснознаменного Тихооке
анского флота. Мы искренне 
рады давней дружбе си
биряков и-тихоокеанцев. На
деемся, что с каж'Дым годом 
она будет крепнуть. Ждем 
вас, дорогие друзья, на на
шей ударной стройке, В 
эти дни молодые строители 
города нефтяников Стреже- 
Еого стоят на ударной вах
те в честь XXIV съезда 
КПСС. Каждый из нас стре
мится достойно встретить 
эту знаменательную дату в 
жизни всей страны».

Свои приветствия присла
ли ветераны «Красного вым
пела» Н.' П. Манжолин, 
В. К. Дудиков, Н. С. Кры
мов, нынешний экипаж ме
мориального корабля, кол
лектив военно-исторического 
музея КТОФ. Представите
ли химфармзавода, универ
ситета, Новосибирского 
высшего военно-политиче
ского училища преподнесли 
новому музею памятные ад
реса.

Молодой рабочий Влади
мир ІЦеблыкин — призыв
ник. Через год ему и его 
сверстникам предстоит
служба в Вооруженных Си
лах. Владимир сказал, что 
служить Родине молодые 
томичи будут так же достой
но, как служили их отцы и 
деды, повседневно будут 
выполнять ленинский завет 
учиться военному делу на
стоящим образом. В, Щеб- 
лыкин зачитал письмо мо
лодежи области воинам-ти- 
хоокеанцам: ® письме - гово
рится, что молодые томичи 
будут укреплять дружбу с 
комсомольскими организа
циями флота, что создание 
военно-морского музея в 
Томске способствует успеш
ному выполнению недавно 
принятого нового Закона 
СССР о всеобщей воинской 
обязанности. Музей «Крас
ного вымпела» явится цент
ром пропаганды среди мо
лодежи революционных и 
боевых традиций советских 
военных моряков.

, Сегодня делегация КТОФ 
возвращается на Тихий оке
ан. .

М. МИХАИЛОВ.

НА СНИМКЕ: торжест
венное открытие музея 
«Красного вымпела».

Фото Е. Лисицына.
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Около сорока лет назад вошел Г. Г. Сухушин в класс. 
Учителем истории. Из этих лет только три фронтовых го
да не связаны со школьниками и учительским трудом.

Подходит к концу шестой десяток, но разве кто-нибудь 
скажет; что учитель томской школы № 48 Георгий Гле
бович устал? Помимо преподавания, учитель ведет боль
шую общественную работу: член партбюро школы, ру
ководит политучебой своих коллег, организатор школьно
го музея боевой и трудовой славы томичей.

НА СНИМКЕ Г. Смышляева — Г. Г. Сухушин со 
школьниками.

Самолет до Москвы летит 
не.многи.м более пяти часов, 
скорый поезд идет около 
шестидесяти часов, а чтобы 
вашИіМ знакомым и близким, 
проживающим в столице, до
ставить письмо, связистам 
понадобится... неделя. И не 
потому, что они нерадивы в 
работе, а потому что поток 
корреспонденции из года в 
год растет. Только за де
сять лет он вырос в два ра
за, а в предпраздничные 
дни увеличивается в 8 —12 
раз. И, конечно, предприя
тия связи не в состоянии 
быстро переработать весь 
этот поток писем.

Где же выход? На по
мощь людям и здесь дол
жны прийти автоматы. С 
этой целью Министерство 
связи СССР разработало 
шестизначную систему ин
дексации предприятий свя
зи и издало справочник ин
дексов, которыми обеспечи
ло не только свои отделе
ния, но и крупные организа
ции, учреждения и промыш
ленные предприятия обла
стей.

Отделениям связи при
своены индексы с учетом их 
областного деления, место
нахождения, рюли в обработ
ке й прохождении коррес
понденции. Томской области 
также присвоен шестизнач
ный индекс. В нем первая 
группа трех цифр «634» оз
начает областной центр. 
636 — индекс области, чет
вертая -— указывает район, 
пятая и шестая цифры — 
номер отделения связи. Сле
довательно, для того чтобы 
адресовать письмо редакции 
газеты «Красное знамя», не

обходимо указать индекс 
634050. А вот отделению 
связи № 4 г. Томска при
своен индекс 634004, отде
лению № 12 — 634012.
Для Нарымского отделения 
связи Парабельского района 
установлен индекс 636611, 
а Стрежевское отделение 
связи Александровского 
района обозначено индексом 
636762.

При отправлении простых 
и заказных писем и почто
вых открыток, как обычно, 
пишут полный адрес, фами
лию, имя, отчество получа
теля. Например: Крстро-
ма-23, ул, Строителей 
№ 106, кв‘. 12, Филимоно
ву Н. С. На лицевой сторо
не в левой нижней части 
конверта или почтовой от
крытки в специально отве
денном месте — направля
ющей сетке пишется стили
зованный (строго опреде
ленный размер цифр с за
данной конфигурацией) ин
декс адресного предприятия 
связи. В данном случае 
23-е отделение св-язи с. Ко
стромы имеет индекс 
156023.. Этот цифровой ин
декс может быть написан 
чернилами любого цвета 
(кроме желтого и зеленого) 
или шариковой ручкой. .

На этом же конверте или 
почтовой открытке В нижней 
части правой стрроны пи
шется индекс почтового от
деления места отправки 
письма, полный адрес от
правителя, его 
имя, отчество, 
деке пивдегся 
цифрами, он указывается в 
прямом, и обратном адресах 
при отправлении . досылок.

фамилия. 
Этот ин- 
обычнымн

бандерюлей, ценных писем, 
переводов и т. д.

К началу 1971 года все 
предприятия связи области 
будут обеспечены конвер
тами и открытками с на
правляющими сетками для 
написания стилизованных 
индексов с образцами напи
сания ., стилизованных цифр.

Внедрение индексаций с 
последующей автоматиче
ской обработкой письменной 
корреспонденции является 
делом государственной важ
ности. Сортировать письма 
по этому методу значитель
но проще, чем по адресам. 
Кроме того, это позволят 
сократить сроки подготовки 
сортировщиков и повысить 
их производительность тру
да, а потом перейти на по
луавтоматическую и авто
матическую обработку и 
сортировку письменной 
корреспонденции. Сейчас 
нам предстоит разъяснить 
жите.лям нашей области 
сущность и методику индек
сации, добиться того, чтобы 
каждый томич умел пра
вильно написать почтовый 
индекс предприятия связи, 
доставляющего ему коррес
понденцию на дом, и ад
рес тех, кому он посылает 
почтовое отправление.

Вместе с тем необходимо 
добиться, чтобы все учреж
дения, организации и пред
приятия в своих официаль
ных бланках, объявлениях, 
где указывается адрес, обя
зательно печатали его по- 
новому с указанием индек
са. В городских и районных 
узлах связи необходимо 
назначить ответственных за 
внедрение индексации, орга
низовать справочную служ
бу для посетителей. Боль
шую помощь во внедрении 
индексации в нашей обла
сти могут оказать не только 
общественные организации 
предприятий, организаций, 
но н учителя общеобразова
тельных школ, учащиеся.

Н. ЛЕСОВОЙ,
заместитель начальника
Томского производст

венно-технического 
управления связи.

'Л

новости ХОККЕЯ
ХЕЛЬСИНКИ. Второй .матч 

между сборными Финляндии 
и Швеции состоялся 17 декаб
ря в столице Финляндии и 
принес победу хозяевам поля 
— 5:4 (2:1, 1:1, 2:2). У финнов 
шайбы забросили: Июльхя,
Луойола, Пелтонен, Мурто и 
Марьямяки; у шведов — 
Хюсинг—две, Паль.мквист и 
Седерстрем.

Решающую шайбу финны 
забросили за три минуты до 
финального свистка.

Когда до конца игры оста
валось 30 секунд, шведы за
менили вратаря полевым игро
ком, однако сравнять счет им 
не удалось.

Хоккеисты Финляндии взяли 
реванш за поражение в пер
вом матче в Тампере — 4:8.

ВЕИСВАССЕР. В матче ро
зыгрыша кубка европейских 
чемпионов между динамовца
ми Вейсвассера (ГДР) и 
шведским «Брюнесем» успеха 
добились гости — скандинав
ские хоккеисты — \ 5:3 (2:0, 
1:2 , 2 : 1).

БУДАПЕШТ. Встречу розы
грыша кубка европейских чем
пионов между местной коман
дой «Дожа» и лучшим клубом 
Италии «Кортина» выиграли 
венгерские хоккеисты — 3; 1
(0 :0 , 2 :0, 1: 1).

КИЕВ. В столице Украины

стартовал турнир «Кубок Ду
ная». В первом матче чехо
словацкий клуб высшей лиги 
«Литвинов» выиграл у второй 
сборной Болгарии — 14:0 
(2:0, 4:0, 8:0). В соревновани
ях, которые пройдут в два 
круга, выступает также и 
команда киевского «Динамо».

НОВОСИБИРСК. Все уча
стники международного тур
нира — хоккеисты местной 
«Сибири», горьковского «Тор
педо», «Спарты» из Праги и 
«Шкоды» из Пльзеня... лидц- 
руют после четвертого игрово
го дня, набрав по .два очка из 
четырех возможных. Сегодня 
торпедовцы со счетом 3:1 вы
играли у «Спарты». У победи
телей- шайбы забросили Ми
шин, Шигонцев и Пахомов, у 
гостей — Линдауэр.

Ф У Т Б О Л Ь Н Ы Й  К А Л Е Й Д О С К О П
С ко лько  волнений ф утб о л и 

с та м , тр енерам  и болельщ и
кам  д о став л я л а  м ал е н ькая  
м о н е тка : «орел» и «р е ш ка»  
не р аз реш али  и схо д  м а тч е й ... 
И сполком Европей ско й  ф ед е
рации ф утб о ла  (У Е Ф А ) р еш и л , 
что те п е р ь  вм есто  ж ребия 
б уд ут н азн ач ать ся  се р и и ’ один
н ад ц ати м е тр о в ы х  ш тр а ф н ы х  
ударов .

ряд стан о в и в ш и й ся  чемпионом 
ш та та  Белу-О ризонти  с по
мощ ью  П иаццы , Ф о н тан а  и 
То стао , у с ту п и л  первое место 
команде «М инейро»...

В н е ко то р ы х  евр о п ей ски х  
ту р н и р а х  гол , заб и ты й  «в го
с т я х » , з а с ч и ты в а е тс я  за  два . 
О днако это  правило не, рас
п р о стр ан яло сь  на дополни
те льн о е  врем я «матчей. У Е Ф А  
п ри няла реш ение, согласно  
котором у го л , заб и ты й  в во
рота хо зяе в  п оля , будет вдвой
не ценен и в это й  си ту а ц и и .

П осле победы в М ексике 
ф у тб о л и с ты  сборной Б р ази 
лии в о звр атились  в свои к л у 
бы , где им предстояло  уж е  в 
роли чемпионов мира у ч а с тв о 
в ать  в и гр а х  на первенство  
ш тато в  (в Бр азилии  не прово
д и тся  чем пионат с тр а н ы ). И 
т у т  сл уч и л о сь  непредвиден
ное. Ко м ан ды , в котор ы е вер
н ули сь  кум и р ы , с та л и  те р п е ть  
одно пораж ение за  д р уги м . 
П рославленны й  ' «С ан то с»  за 
нял скром ное четвертое место 
в ш та те  С а н -П аул у . Сам «ко
роль ф утб о ла»  П еле не помог 
ком анде . Я вн о  не в ф орм е о ка
за л и с ь  Клодоалдо , кап и тан  
«Сан тоса»  и сборной Бр азилии  
А льб ер то , а та к ж е  Ж о^ль и 
Э д у . « К р узей р о » , п я ть  л е т под-

Именно та  сам ая «Золотая 
боги ня» , которую  заказал  
бы вш ий президент Всемирной 
ф едерации ф утб о ла  Ж ю ль  Р и 
ме и которую  он предлож ил 
как  глав н ы й  троф ей  чемпио
нов м ира, н ахо д и тся  сей час в 
Б р ази л и и . В последнее время 
п ан гли й ско й  печати  появи
ли сь  сообщ ения, что в М ехико 
победители п олучили  ли ш ь  
копию  к у б ка , а ор игин ал где- 
то сп р ятан .

Т е хн и ч е ски й  д и ректор  бра
зи л ьско й  сборной А н тонио  до 
П ассо сн ач ала  спокойно вос
при н ял все эти  сообщ ения и 
н евозм утим о за яв и л , что  его 
но беспо коит, подлинны й  ли 
куб о к  вручен его ком анде . 
Тем не менее бразильц ы  не
ско лько  дней исследовали  
тр оф ей . Г  конце концов до 
П ассо  заяв и л : «Мы вы ясн и л и , 
что куб о к  п одлин н ы й . Э то  
устан о влен о  по царапинам  и 
п ятн ам  на оправе и на пьеде
ста ле , по вы щ ербинам  на кам 
не. Они точно та к и е  ж е , к а к  и 
р ан ьш е» . Этом у тр уд н о  не по
вер и ть , ибо у бразильцев «Зо
ло тая  богиня» бы ла дваж ды  
до 1970 года.* * *

ган и за то р о в  м и н ув ш е го  чем
пионата м ира : продано
1.673.975 билетов .

Н аибольш ее число зрителей  
п р и сутств о в ало  на м атче сбор
н ы х М ексики  и Б ел ьги и  на 
стадионе « А ц те к а»  — 108.192 
человека . Ф и н ал ьн ы й  м атч  
м еж ду ф утб о л и стам и  Брази- 
лйи и И талии  наблю дали  ч у ть  
м еньш е б олельщ и ков  —-
107.412, а ко гд а  р е ш алась  
судьба тр е ть е го  м еста  (Ф Р Г  — 
У р у гв а й ), на тр и б ун ы  «А ц те 
ка» было продано 104.403 би
лета .

А н ш л а г  бы л на стадионе 
«Х али ско »  в Гв ад а л ахар е , где 
в стр е ч ал и сь  сборны е ко м ан 
ды Бр ази ли и  и А н гли и  — 
66.843 з р и те л я . М еньш е всего 
зрителей  было на м атче в 
П уэбло м еж ду ком андам и 
У р у гв а я  и И талии  — 9.968.

В Ц ю рих — в ш таб -квар ти 
ру М еж дународной ф едерации 
ф утб о ла  (Ф И Ф А ) — поступ ило  
оф ициальное сообщ ение . от ор-

— Мне бы но хо тел о сь  б ы ть  
сей час ф утб о ль н ы м  су д ь е й . 
П оведение н еко то р ы х игроков 
стало  у ж а сн ы м . Они сп о р ят с 
арбитром , ц е лую тся  каж д ы й  
раз, когда забиваю т гол , у с тр а 
иваю т г. э то т  мом ент «ку ч у  
м алу»  перед воротами сопер
ников , и зр и те л ь  порой не мо- 
ж^т ув и д е ть  и гр о к а , забив
ш его  м яч , — заяв и л  С тэн ли  
Р о у з , п рези д ен т М еж дународ
ной ф едер ац ии  ф у тб о л а
(Ф И Ф А ). Сам  Р о уз  в свое вре
мя завоевал ав то р и те т  о тли ч
ного ф утб о льн о го  ар б и тр а . Он 
и до сего  времени о стае тся  
«ш еф ом » суд ей ско го  ком и тета  
Ф И Ф А . (Т А С С ).

К , и н о с | э е с т и о а л ь »  д л я  д е т е й
Дорогие реб ята !
В дни ш к о л ь н ы х  зи м н и х  

к а н и к у л  д л я  вас в к и н о те а т
р а х , в к л у б а х  буд ет прохо
д и ть  к и н о ф е сти в ал ь  «М етели
ц а» . П ри глаш аем  посм отреть  
ф и льм ы :

« Б Е Л Ы Й  Ф Л Ю Г Е Р » .
О том , к а к  р еб ята  помогли 

со ве тски м  че ки стам  обн ару
ж и ть  контрреволю ционеров.

« В Е С Е Л О Е  В О Л Ш ЕБ С ТВ О ».
В еселая  с к а з к а  о то м , как  

ш к о ль н и ки  обнаруж или  вол
ш ебную  к н и гу , но не сум ели  
прави льно  и сп о льзо в ать  ее.

Тут-то  и н ач али сь  ч у д е са ...
«ВН И М А Н И Е, Ч Е Р Е П А Х А !» .
Киноком едия о чер епахе  по

кли чке  Р а к е та , о ее д р узьях-  
ш к о л ь н и к а х .

«П РИ КЛ Ю Ч ЕН И Я  
ТОМ А С О Й Е Р А » .

« С М Е Р Т Ь  И Н Д ЕЙ Ц А  ДЖ О ».
Кто  из вас р еб ята , не ув ле

к а л ся  книгой  М арка Твен а  
«П р иклю чен ия Том а Сойера»?

Теп ер ь  за  его п ри клю че
ниям и вы см ож ете просле
д и ть  в э т и х  н о вы х р ум ы н 
с к и х  ф и л ь м а х .

С во их с та р ы х  зн ак о м ы х  вы 
в стр е ти те  в п о вто р н ы х ф и л ь 
м ах : «С н еж н ая королева»,
«Гуттап е р ч е в ы й  м альч и к» , 
«М орозно», «Ко м не, М ухтар !» , 
« Ч ук  и Гек» , « Зв уч и , та м та м » , 
«С тар и к  Х о тта б ы ч » , « В асе к

Трубачев и его товарищ и» и 
в д р уги х  к и н о к а р ти н а х .

Не за б у д ь те  п обы вать  на 
се а н с а х  хро н и кальн о -д о кум ен 
та л ь н ы х  ф и льм ов .

Вы узн ае те  много и н тер ес
ного о мире ж и в о тн ы х , о во
енно-спортивной игре «Зар н и 
ца», о н о в о стях  сп о р та  и о 
многом , многом д р уго м .

С а м ы х  м а л е н ь к и х  ж д у т  к 
эк р ан у  и х забавны е при ятели  
из м ул ьти п л и к ац и о н н ы х  ф и л ь 
мов.

Герои к и н о ф е сти в ал я  «М е
телиц а» ж д у т  вас, дорогие ре
бята!

В е се лы х  к а н и к у л  вам , 
юные д р узь я  кино!

О БЛ КИ Н О П РО К А Т .

В нашей
общественной
приемной

Общественная приемная 
работает в редакции газеты 
«Красное знамя» (проспект 
имени Ленина, 66) по поне
дельникам, средам и пятни
цам. В очередную неделю 
прием ведут:

21 декабря, в f понедель
ник, с 16 до . 19 часов, —• 
председатель президиума 
Томской областной колле
гии адвокатов Н. В. Полков- 
никова.

23 декабря, в среду, с 10 
до 13 часО'В, — заведующий 
нештатным отделом торгов
ли редакции газеты «Крас
ное знамя» В. М. Ноздрин.

25 декабря, в пятницу, с 
16 до 18 часов, — заме
ститель заведующего обл- 
здравотделО'М В. Ф. Олейни- 
ченко.

СООБЩ ЕНИЯ ТАСС
18 декабря 1970 года в 

Советском Союзе произве
ден очередной запуск искус
ственного спутникѣ Зе.мли 
«Космос-388». На борту 
спутника, установлена науч
ная аппаратура, предназна
ченная для продолжения ис
следований , космического 
пространства.

Кроме научной аппарату
ры, на спутнике имеются 
радиосистема для Точно.го 
измерения элементов орби
ты, : '. радяотелеметрическая 
система для передачи на 
Землю .данных- о- работе.■пpи̂  
боров и научной аппарату
ры.

Установленная на спутни
ке аппаратура работает нор
мально. Координационно-вы
числительный центр ведет 
обработку поступающей ин- 
фс^мации. « « 4

18 декабря 1970 года в 
Советском Союзе произве
ден очередной запуск искус
ственного спутника Земли 
«Космос-389». На борту 
спутника установлена науч
ная аппаратура, предназна
ченная для продолжения ис
следований космического 
пространства в соответствии 
с программой, объявленной 
ТАСС 16 марта 1962 года.

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.
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ТЕАТР
новый цветной м ультсборник  
«М етеор н а ,р и н ге »  — 9, 10-20. 
«На боевой повозке Ж и ж к и »  

11-40, 13-15. «Севастоп оль»
14-15. 16-25. М узыкальный

20 декабря, утром и
вечером  — «С ем н адц ать  

м гновений  весн ы » .
22 декабря — прем ьера

«Д уроч ка» .

кинолекторий— 18." Для взрос- 
«Серенада больш ой

КІ/ІНО

ЛЫЗС — - -.______
лю бви» — 20, 21-55.

21 декабря. Для детей  — 
«Доти кап и тан а  Гр ан та»  —  9, 
10-45, 12-30. Для взрослы х — 
«О перация «Тр ест»  (первая и 
вторая серии) — 14-15. 17-35, 
20-55,

«СИБИРЯК»
В КИНОТЕАТРАХ: 

именн М. ГОРЬКОГО
20 декабря. Больш ой зал  ■—

«О перация «Т р е ст»  (первая и 
вторая серии) — 8-30, ' 11-45, 
15, 18-15, 21-30. ’

М алы й зал  — «О перация 
«Т р е ст»  (третья серия) — 14-45, 
16-40, 18-35. 20 :30 , 22>25.. «Вр а
тар ь»  — 9. 10-55, 12-50.

Зал  к и н о хр о н и ки  — « Ф л аги  
над  Б о лгар и е й » , «М ю нхен 
ч етвер ть  века с п у с тя »  — 9,
11- 10, 13-20, 15-30, 17-40, 19-50, 
22. « П л ан е та  «О кеан» —  10-05,
12- 15, 14-25, 16-35, 18-45, 20-55.

21 декабря. Бо льш о й  зал  — 
«Сезон лю бви» — 8-30, 10-10,
11- 50, 13-30, 15-10. 16-50, 18-30, 
20-10, 21-50.

М алый зал — «В р атар ь»  ' — 
9, 10-40, 12-20, 14, 15-40, 17-20. 
1Э; 20-40, 22-20.

Зал  ки н о хр о н и ки  — «Мен- 
с и ка н ск н е  м о тивы » , « В у л к а н ы  
з о в у т» , « Гл ав н ая  заб о та»  —  
9 , 11-10, 13-20, 15-30. 17-40.
19-50, 22. « В и зи т Н. В . П одгор
ного в И ран», «Э тю ды  опти 
м изм а» , « С туд е н ты »  — 10-05,
12- 15, 14-25, 16-35, 18-45, 20-55.

«ОКТЯБРЬ»
20 декабря. Голубой зал  — 

«О перация «Т р е ст»  (две серии) 
— 8-30, 11-45, 15. 18-15, 21-30. 
Сеансы для детей  — 8-30.
11- 45. ■ 

Зелен ы й  зал  — «О перация
«Тр ест»  (третья серия) —
10- 30, 12-30, 14-30, 16-30; Для 
детей  — «Д альние с тр а н ы »  — 
9. «Срои семь дней» —  18-30,
20- 30, 22-30. Фильм для взрос
лых,

21 декабря. Голубой зал —
«Сезон лю бви» — 9-20, 11,
12- 40, 14-20. 16, 17-40. 19-20.
21. 22-40.

Зелен ы й  зал  — «Сезон лю б
ви» — 12-20, 14-10. 16, 17-50, 
19-40, 21-30. Для детей  — «УТе- 
нок Тин» — 9. ЮЩО. '

имени И. ЧЕРНЫХ
20 декабря. Больш ой зал  — 

«Д октор Вера» — 9 . «Опера
ция «Трест»  (третья серия) — 
12-35, 17-55. 19:45. «Одна из 
д ев уш ек»  — 10-55, 14-15, 1 6 0 5 .
21- 30.

М алый зал  — «Операция 
«Тр ест»  (две серин) — 9.
11- 55, 15-10, 18-25. «О перация 
«Тр ест»  (третья серия) — 
21-35.

21 декабря. Больш ой зал  —
«Сезон лю бви» — 9, 10-45,
12- 25 , 14-05 .' 16. 17: 45, 19-35,
21-30 . (удлиненны й .сеа н с  — 
«Семеро о тв а ж н ы х» ).

М алый зал' «Срок сем ь 
дней» — 9. 12-50, 14-45, 16-40, 
18-35, 20-30, 22-25.

Для детей '— « В и хр и  враж 
дебны е» — 10-43.

«ПИОНЕР»
'20  декабря. Для детей  —

20 декабря. «П ан Володы 
евский »  (две серии) — 13-20, 
16, 18-40. 21-40. Для детей  — 
«Тайна пещ еры  К ан и ю та»  - — 
9-30, 11-10. •

21 декабря. «О перация
«Трест»  (первая и вторая се 
рии) — 11-05, 14-10, 17-15,
20-20. Для детей  —  « С к а зк а  о 
М альчиш е - Кибальчиш е»
9-30.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
.20 декабря. «Тудор* (две с е 

рин) — 12-30, 15. Для детей  
«Беглец  из Я н тар н е го »  —  11.

21 декабря. «Одна из деву
ш ек»  — 13, 15. 17.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
РАБОТНИКОВ ТОРГОВЛИ

20 декабря. «Ж и в е т тако й  
парень» — 15,

21 декабря. «Севастополь» 
—  16. 18, 20.

К Л У Б
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

20 декабря, «В стр е ч а  у  с т а 
рой м ечети» — 15. « С уп р уж е 
ск ая  ж и зн ь»  (две серии) ■—  ̂ 17, 
20:30. Фильм для взрослы х, 

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

20 декабря. « Б а л ти й с к а я  
слава» — 13-30. «П одозревает
ся доктор  Р о т»  —  15, 16-20.
17-40. 19,

КЛУБ
МЕЛЬКОМБИНАТА

20 декабря. «Б р и л ли ан то в ая  
р у к а »  —  17, «Н ачало» >— 19, 
.21,

В О С К Р Е С Е Н Ь Е , 20 декабря
■ МОСКВА

12.30. Новости. 12.40. Мульт
фильмы. 13.00. Телевизионный  
народный университет. Фа
культет культуры. «Л итерату
ра как вид искусства». 13.45. 
М еждународная программа. 
14.15. Конкурс военны х орк е
стров Вооруж енны х Сил СССР. 
15.00. Чемпионат СССР по 
хоккею  с мячом. СКА (Сверд
ловск) — «Динамо» (Москва).
16.45. Телевизионный театр  
миниатюр. «Вот так Йсторйяі»
16.45. В эф и ре — «Моло
дость». Встреча с поэтом Р о
бертом Рождественским . 17.40. 
«На каждом километре». Теле
визионный многосерийны й х у 
дож ественны й фильм (Болга
рия). «Ры царский крест». 
18.30. Концерт. 19.45. А. Мир- 

■зогидов. «Вот так АхиллІ» Те
левизионны й спектакль. 21.00. 
Клуб кинопутеш ественников.
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